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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

о рТ а н  ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ГОТОВЬ, ТОМИЧ, ПОДАРКИ ПЕРВОМАЮ!
Четырехмесячныи план
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА ПОДШИПНИКОВОГО ЗАВОДА

к 28 апреля
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Включаясь в предмайское социа
листическое соревнование, коллектив 
нашего завода берет обязательство 
выполнить план четырех месяцев по 
выпуску товарной продукции досроч
но, к 28  апреля, а план по восста
новлению подшипников —  к 24  ап
реля.

Решено в апреле снизить' затраты 
на рубль товарной продукции на 0 ,2

Ж И З Н Е Н Н О  В А Ж Н А Я  З А Д А Ч А  
КОММУНИСТИЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

Советские люди, вся наша пар-1 
гия, многочисленные друзья нашей 
страны за рубежом с глубоким удов-

- летворением восприняли решения 
Пленума Центрального Комитета 
КПСС, состоявшегося 2 4 — 2 6  марта 
1 9 6 5  года. В решениях Пленума ЦК 
они видят живое воплощение огром
ной творческой деятельности партии, 
организующей всенародную борьбу за 
претворение в жизнь великой про
граммы коммунистического строи
тельства.

А Следуя ленинским курсом, неук
лонно осуществляя генеральную ли
нию, разработанную XX, XXI и XXII 
съездами КПСС, партия решает ко
ренные вопросы развития экономи
ки, сосредоточивает усилия советско
го народа на осуществлении главной 
вадачи —  создании материально-тех
нической базы коммунизма, проводит 
огромную работу по коммунистиче- 
ркому воспитанию трудящихся.

В постановлений Пленума Цен
трального Комитета КПСС, единодуш
но принятом 2 6  марта 1 9 6 5  года, 
указывается:

«Выполняя решения октябрьского 
и ноябрьского Пленумов ЦК КПСС, 
партия провела большую организа
торскую и политическую работу. Вос
становлены ленинские принципы по
строения партийных, советских, 
профсоюзных и комсомольских орга
нов снизу доверху, ликвидирована 
разобщенность между промышлен
ными и сельскими организациями. 
Структура партийных органов приве
дена в соответствие с Уставом КПСС. 
Партийные организации имеют те
перь необходимые условия для пло
дотворной деятельности. Решения 
Пленумов Центрального Комитета 
единодушно одобрены партиен и на
родом. Советские люди с энтузиаз
мом трудя«ся на всех участках об
щественного производства, культуры 
и науки».

Мартовский Пленум ЦК КПСС 
явится важной вехой в летописи ге
роической борьбы партии и народа 
за построение коммунистического об
щества. Плеьум обсудил важнейшие 
вопросы, вытекающие из очередных 
задач коммунистического строитель
ства в имеющие огромное значение в 
жизни партии и всего народа. В по
вестку дня были поставлены вопросы: 
«О неотложных мерах по дальнейше
му развитию сельского хозяйства 
СССР» (докладчик тов. Л. И. Бреж
нев) и «Об итогах Консультативной 
встречи представителей коммунисти
ческих и рабочих партий 1— 5 мар
та 1965 года» (докладчик тов. М. А. 
Смелов).
b Интересы коммунистического стро

ительства, повышения материального 
благосостояния трудящихся требуют 
особой заботы о дальнейшем подъеме 
сельского хозяйства. Развитию отой 
жизненно важной отрасли социали
стической экономики партия посто
янно уделяла внимание. Известны те 
положительные результаты, которые 
были доституты  в развитии колхоз- 
1б;го и совхозного производства в 
первые пять лет после сентябрьско
го (1 9 5 3  "О Пленума ЦК КПСС.

Однако l последующий период в 
результате серьезных ошибок в 
руководстве сельским хозяйством эта 
отрасль экономики по существу ста
ла топтаться на месте, замедлила 
темпы своего роста. Игнорирование 
экономических законов развития со
циалистического производства, нару
шение принципов материальной заин
тересованности тружеников деревни 
в укрепленна общественного хозяй
ства, правильного сочетания общест
венных я л и т ы х  интересов, субъек- 
тивизм и администрирование в руко
водстве. ошибки в планировании, фи- 
нансировании и кредитовании сель- 
ского хозяйства, в политике цен —  
все вто не могло не сказаться отри
цательно на состоянии сельскохозяй
ственного производства. Многочис 
ленные порой надуманные пере
стройки порождали обстановку нер
возности и безответственности, под 
рывали у людей веру в свои силы.

Существовавшая практика заго
товок и закупок продуктов земледе
лия и животноводства не создавала 
необходимых условий для успешно
го развития производства. Колхозам 
й совхозам давались сверху шаблон
ные указания по агротехнике и мето
дам содержания скота, структуре по
севных площадей и по другим вопро
сам. Все это сдерживало инициативу 
тружеников села.

Глубоко проанализировав причи
ны отставания сельскохозяйственно
го производства, Пленум ЦК КПСС 
указал пути его преодоления. Пле
нум Центрального Комитета считает 
важнейшей задачей партийных, со
ветских и хозяйственных органов ис
правление в короткие сроки допу
щенных ошибок в руководстве сель
ским хозяйством. Подъем колхозного 
и совхозного производства — жиз
ненно важная задача коммунистиче
ского строительства. На ее решение 
должны быть направлены усилия 
всей партии, всего советского наро
да.

Пленум Центрального Комитета 
КПСС одобрил мероприятия по даль
нейшему развитию сельского хозяй
ства, разработанные Президиумом ЦК 
КПСС и изложенные в докладе тов. 
Л. И. Брежнева. Президиуму ЦК 
КПСС и Совету Министров СССР по
ручено принять соответствующие ре
шения.

Какие же те главные экономиче
ские меры, которые намечает осуще
ствить партия для того, чтобы быст
рее добиться подъема сельского хо
зяйства?

Первостепзнное значение имеет 
улучшение системы заготовок и за
купок сельскохозяйственных продук
тов, которая страдала многими недо
статками. Планы закупок продукции 
колхозам и совхозам доводили на 
один год, к тому же зачастую с боль
шим запозданием, в ходе заготовок 
они неоднократно менялись, и хо
зяйствам давались дополнительные 
задания, нередко превышавшие пла
новые. В ряде зон цены на закупав 
мое зерно не покрывали затрат на 
его производи во. Такая практика 
наносила ущерб государству, подры 
вала экономику хозяйств, не заинте
ресовывала хлеборобов материально 
в результатах своего труда.

Жизнь настоятельно потребовала 
покончить с такой практикой, реши
тельно усовершенствовать всю нашу 
заготовительную систему. Важней
шим шагом является установление 
твердых планов заготовок сельско
хозяйственных продуктов на ряд лет. 
В них должны гармонично сочетать
ся интересы государства, колхозов и 
совхозов.

Установление твердых планов за
купок создает у сельских тружени
ков уверенность в работе, поднимает 
их заинтересованность в развитии 
общественною хозяйства, в расшире
нии производства. Такое планиро
вание развяжет инициативу специа
листов. руководителей хозяйств, даст 
им возможность проявить свои спо
собности, устранить шаблон в зем
леделии и животноводстве.

Президиум Центрального Комите
та КПСС внес на рассмотрение Пле
нума ЦК предложение снизить ут
вержденный план закупок зерна на 
этот год с 4  миллиардов пудов до 
3 миллиардов 4 0 0  миллионов пудов, 
Указанный план закупок в размере 
3 миллиардов 4 0 0  миллионов пудов 
установить тдердым и неизменным 
на все годы предстоящей пятилетки, 
включая. 1 9 7 0  год. Стабильный, не
изменный план закупок зерна на 
шесть лет предложено установить по 
республикам, краям, областям, рай 
онам, колхозам и совхозам.

Такой принципиально новый поря 
док планирования хлебозаготовок
соответствует интересам поступа 
тельного развития производитель
ных сил сельского хозяйства, и, не
сомненно, он будет одобрен и поддер
жан колхозным крестьянством, пар
тией и всем народом.

Разрабатывая меры дальнейшего
Ш

О предстоящем визите в Польскую 
Народную Республику партийно

правительственной делегации СССР
По приглашению Центрального 

Комитета Польской объединенной 
рабочей партии и Совета минист
ров ПНР в начале апреля Польскую 
Народную Республику с официаль
ным дружеским визитом посетит пар
тийно-правительственная делегация 
СССР во главе с Первым секретарем 
Центрального Комитета Коммунистиг 
.ческой партии Советского .Союза

т: Л. И. Брежневым.
Во время визита будет подписан 

Доювор о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи между СССР и 
ПНР, который будет представлять со
бой обновленный Советско-польский 
договор о дружбе, взаимной помощи 
и послевоенном сотрудничестве, за
ключенный 21 апреля 4 9 4 5  .  года 
сроком на 2 0  лет*

укрепления экономики колхозов и 
совхозов, партия особое внимание об
ращает на подъем зернового произ
водства —  основы, стержня всего 
сельского хозяйства. Серьезной ме
рой, направленной на усиление ма
териальной заинтересованности кол
хозов и совхозов в увеличении про
изводства зерна, явится повышение, 
начиная с урожая этого года, основ
ных закупочных цен на пшеницу, 
рожь и некоторые другие зерновые 
культуры, а для совхозов также и 'на 
подсолнечник. Так называемые 
скользящие цены отменяются. Но
вые закупочные цены на зерно, со
ставленные с учетом особенностей 
отдельных зон и районов страны, да
ют выигрыш всем.

Потребности страны в хлебе не
прерывно растут: у нас увеличивает
ся население, развивается промыш
ленность, государству нужны ре
зервы. Между тем предлагаемый 
объем закупок зерна будет не полно
стью удовлетворять вти все возра
стающие потребности. Поэтому на
ряду с плановыми заготовками сле
дует организовать сверхплановую за
купку основных продовольственных 
культур в хозяйствах, где имеются 
излишки товарного хлеба. Государ
ство будет стимулировать свободные 
закупки сельскохозяйственной про
дукции устойчивыми ценами, спо
собствовать всемерному развитию то
варных отношений. Для поощрения 
продажи колхозами и совхозами про
дукции срерх плана предлагается 
установи гь на пшеницу и рожь над
бавку в размере 5 0  процентов к ос
новной закупочной цене.

Труженики деревни призваны уси
лить внимание к производству кру
пяных культур больше давать стране 
гречневой крупы, пшена, риса. Зна
чительное повышение закупочных 
цен на эти продукты явится для 
хозяйств хорошим стимулом.

Все эти важнейшие экономиче
ские меры позволят подвести под 
зерновое хозяйство прочную базу. 
Для осуществления этих мер Совет
ское государство, выделяет необхо
димые средства.

Крупный вклад в борьбу за рас
ширение производства зерна призва
ны внести сельские труженики Ук
раины, Поволжья, Северного Кавка
за, Сибири, Центрально-черноземных 
областей. Иолнее следует использо
вать резервы земледельцам целин
ного Казахстана и Урала. Достойное 
место в производстве зерна должны 
занять колхозы и совхозы нечерно
земной зоны, подъему экономики 
которых сейчас уделяется особое 
внимание.

Укрепление зернового хозяйства 
важнейшее условие успешного 

развития животноводства. Одновре 
менно намечено провести ряд эконо
мических мер, которые будут спо
собствовать подъему втой отстающей 
сейчас отрасли хозяйства. К таким 
мерам относится установление, на
чиная с текущего года, твердых пла
нов закупок продуктов животновод
ства на ряд лет, а также установле
ние, с учетом зональных особенно
стей, надбавки к действующим заку
почным и заготовительным ценам на 
крупный рогатый скот, свиней и 
овец.

Вкладывая большие дополнитель
ные средства в животноводство, пар
тия р государство рассчитывают, что 
партийные, советские и сельскохо 
зяйствснные органы, руководители 
колхозов и совхозов умело использу
ют помощь и уже в ближайшие два—  
три года добьются коренного перело
ма в развитии втой отрасли.

Перед партийными, советскими и 
сельскохозяйственными органами сто
ит сложная и ответственная задача: 
довести до каждого колхоза и сов
хоза с учетом пичвенно-климатиче- 
ских и экономических особенностей 
твердые планы закупок сельскохо
зяйственных продуктов на шесть лет. 
При определении планов нельзя до
пускать сшибок, необъективного 
подхода, что может нанести серьез
ный ущерб делу.

На Пленуме Центрального Коми
тета партии рассмотрены меры даль
нейшего укрепления материально- 
технической базы сельского хозяй
ства, резкою увеличения выпуска 
сельскохозяйственной техники, повы
шения ее качества, надежности, дол
говечности Труженики советской 
промышлешпети многое сделали для 
оснащения деревни современными 
машинами. Сейчас перед ними стоит 
новая задача —  увеличить постав
ки селу тракгпрор, автомобилей, сея
лок и других машин. Неотложное 
дело сельских механизаторов —  
улучшить использование техники; ор
ганизацию ее ремонта.
’ Решение больших задач по подъе

му сельскохозяйственного цроизвод-

копейки по сравнению с планом, по
высить производительность труда на 
один процент по сравнению с зада
нием, сократить потери. от брака на 
20 процентов по сравнению с апре
лем прошлого года.

Сверх четырехме.сячного плана 
внедрим 13 рационализаторских 
предложений с экономическим эффек
том 10 тысяч рублей.

Решено досрочно закончить стро
ительно-монтажные работы по орга- 
низации сборочного участка цеха 
железнодорожных подшипников; из
готовить все нестандартное оборудо
вание и подготовить к запуску мас- 
лорегенерацконную станцию; смон
тировать и запустить печь «Борель»; 
освоить выпуск первых промышлен
ных партий двух новых типов под- 

ства, егс специализации и последова-1шипников; изготовить кран-балку, 
тельной интенсификации требует I смонтировать колонны и пути в 
значительного увеличения напитало- складе cgbITa сборочного отделения 
вложений в сельское хозяйство. В' цеха железнодорожных подшипников; 

колхозов!смонтировать автооператоры на двух
|станках МТ-30.

Уже в апреле выполним годовой 
|план по двум позициям деталей для

по линии государства и 
вложить 71 миллиард рублей. Госу 
дарственные капиталовложения на 
строительство объектов производст
венного назначения и приобретение.
техники сосщвят 41 миллиард р у б - |нУжД сельского хозяйства, 
лей. Это очень большие средства. До-1 Широко развернем поход за по- 
статочно сказать, что примерно | вышение культуры производства, за 
столько же было вложено в сель’ |звание предприятия высокой куль- 
™ Т ь ? л Г а ДеВЯТНаДЦаТЬ П 0Ср Р ы- до 1 чая покрасим 1 5 0  еди-

Коммунистическая партия прояв- оборудования. Каждый труже- 
ляет большую заботу о широкой [ник завода примет активное участие 
электрификации сельского хозяйства,I в благоустройстве территории цехов 
увеличении производства^ MHHepa.Tb-JnpWnp„aTMi жилгородка.

По поручению коллектива:ных удобрений, о дальнейшем разви
тии орошения и мелиорации.

Всемерную поддержку и помощь 
со стороны партии и государства по
лучает наука. Долг советских уче
ных —  смелее вторгаться в жизнь, 
крепить связь с колхозами и совхо 
зами, обогащать практику новыми 
открытиями и достижениями.

Рассматривая планы дальнейшего 
развития сельского хозяйства, Пле
нум ЦК большое внимание уделил 
вопросам организационно-хозяйствен
ного укрепления колхозов и совхо
зов, повышения материальных я мо
ральных стимулов для тружеников 
деревни.

А’спешное осуществление намечен 
ных партией мер по подъему сельско 
го хозяйства требует коренного улуч
шения работы всех партийных, со 
ветских, хозяйственных, комсомоль
ских и профсоюзных, овганизаций.’| 
Главным и определяющим в их дея
тельности, указывается в решении 
Пленума ЦК. является повседневная 
забота о людях, о оазвитии экономи
ки колхозов и совхозов, об увеличе 
нии производства сельскохозяйствен
ных продуктов, удешевлении их се
бестоимости и обеспечении рентабель
ности всех отраслей производства.

3. ТОКАРЬ — директор Том'- 
ского подшипникового завода; 
Г. КОЛОСОВ — секретарь 
парткома; И. КРАВЦОВ — 
председатель завкома; Ю. СО
ЛОВЕЙ — и. о. секретаря ко
митета ВЛКСМ; В. ПУКАР- 
ЦЕВ — наладчик; К. ШУ
МАН — экономист сборочного 
цеха; Е. РАДЧЕНКО — поли- 
ровщица; А. АНДРЕЕВ — на
ладчик; 3. СЫСОЛЕТИНА — 
шлифовщица.

Хорошо трудится в дни предмайской вахты одна нз старейших шли
фовщиц Томского подшипникового завода Анастасия Ильинична Ло
бастова. Она обрабатывает кольца для подшипников, идущих на экс
порт. Передовая работница выполняет норму на 130 140 процентов*
сдает продукцию с первого предъявления. Анастасия Ильинична бо< 
рется за звание ударника коммунистического труда.

НА СНИМКЕ: А. И. Лобастова.
Фото Ф. Хйтриневича.- .

МАТЕРИАЛЫ — СТРОЙКАМ
Ноллентие завода-филиала № 4 

треста «Томскстрой» встал на пред
майскую трудовую вахту. 27 марта 
работники предприятия выполнили 
квартальный план по выпуску ва
ловой продукции. Перевыполнено за

дание по выпуску железобетона, бе

тонных блоков, раствора, оконных 
блоков.

Впереди соревнующихся —  кол
лектив растворного узла, руководи
мый Александром Федоровым. Работ
ники узла борются за то, чтобы к 22 
апреля выполнить четырехмесячный 
план.

В. ВИШНЕВСКИЙ!.

ДАДИМ 1 0 0  ТЫСЯЧ ЛАМП СВЕРХ ПЛАНА
О б я з а т е л ь с т в а  к о л л е к т и в а  э л е к т р о л а м п о в о г о  з а в о д а

Завершающий год семиЛетки кол
лектив нашею завода начал успеш
но, досрочно выполнив план перво
го квартала.

Включаясь в соревнование за до
стойную встречу международного
праздника 1 Мая, труженики пред- 

ПартиЁпые организации призваны!приятия обязуются досрочно завер- 
улучшать работу с кадрами, не д а т ь |Шить четырехмесячный плав и дать 
им успокоиться на достигнутом, ук-1сверх задания 1 0 0  тысяч электро- 
реплять дисциплину, повышать от-|лам п на 10  тысяч рублей, план по 
ветственность каждого работника за[росту производительности труда пе-
поручегшое дело.

Первостепенной задачей является 
широкое разъяснение всем колхоз-1 
никам, рабочим совхозов, специали
стам решений Пленума ЦК КПСС. | 
Важно, не теряя ии одного дня, ор
ганизовать практическое осуществле-| 
ние намеченных мероприятий, моби
лизовать тружеников полей на ус
пешное проведение весеннего сева.

Коммунистическая партия, ее Цен-| 
тральный Комитет наметили кон-

ревыполнить на три процента, сни

зить потери от брака по сравнению 
с тем же периодом прошлого года на 
10 процентов, увеличить сдачу про
дукции с первого предъявления кон
тролерам QTK не менее чем на один 
процент.

В дни предмайской трудовой вах
ты особое внимание уделим внедре
нию новой тин икй , освоению новых 
мощностей. Во втором квартале пу
стим в эксплуатацию сборочные ли
нии: № 2 9  —  к 15 апреля, а линию 
№ 2 8  —  к 10 мая. За четыре меся

ца внедрим в производство не менее 
160  рационализаторских предложе
ний, получим 34  тысячи рублей yc-i 
ловной экономии.

Хорошо подготовимся к проведеч 
нию капитального ремонта оборудоч 
вания.

По поручению коллектива:
А. ИВАНОВ — директор Том
ского электролампового заво
да; И. ПРИВАЛИХИН — сек
ретарь иартбюро; В. ПАСТУ
ХОВ — председатель завко
ма; В. ЕПИХИН — секретарь 
комитета ВЛКСМ.

К У Р С  -
Обязательства

• Н О В А Я  Т Е Х Н И К А
коллектива электромеханического завода

Становясь на трудовую вахту в 
честь Первомая, коллектив нашего 

дать сверх 
продукции

кретные пути и средства для р е ш е - |ПредПрцЯТИЯ обязуется 
ния жизненной задачи -  подъема! „есяцев
сельскохозяйственного производства.! ,  „ ,
Советские люди уверены, что у с п е ш -|на тысяч рублей, снизить себе- 
ное осуществление разработанных [стоимость ее на три^ процента по 
партией мер .будет иметь огромное [сравнению с плановой, добиться по- 
значение для подъема экономикиIвншения производительности труда 
страны я улучшения благосостояния [ на процента, от внедрения мето- 
народа, позволит еще больше укре-1да бездефектного изготовления про
пить союз рабочего класса и колхоз-1 ДУкцин снизить потери от брака на
ного крестьянства.

Пленум Центрального Комитета 
КПСС, заслушав сообщение тов. 
М. А. Суслова об итогах Консульта
тивной встречи представителей ком
мунистических и рабочих партий, со
стоявшейся 1 — 5 марта 1 9 6 5  года в 
Москве, полностью одобрил приня
тые на встрече документы —- Ком
мюнике в Заявление о событиях во 
Вьетнаме, а также деятельность де
легации КПСС.

Пленум ЦК КПСС одобрил осуще
ствленные Президиумом ЦК после ок
тябрьского (1 9 6 4  г.) Пленума меры 
по укреплению братской дружбы с 
социалистическими странами я спло
ченности международного коммуни
стического движения, в том. числе 
шаги, предпринятые для дальнейше- 
го развития связей и сотрудничества 
со всеми коммунистическими в рабо
чими партиями.

КПСС и впредь будет неуклонно 
проводить ленинскую линию, выра
женную в Программе КПСС, в Дек 
ларации и Заявлении Московских со' 
вещаний, твердо отстаивать принци 
пы марксизма-ленинизма пролетар
ского интернационализма и вместе с 
другими компартиями добиваться 
сплочения всех социалистических 
стран, всех марксистско-ленинских 
партий, всех революционных сил 
современности в борьбе против иг* 
периализма и колониализма, за на
циональное освобождение, за мир 
демократию и социализм.

Твердо следуя ленинским курсом 
укрепляя связи с массами, наша 
партия уверенно ведет народ к побе
де коммунизма.

(Передовая «Правды», за 28, мар
та).

а процентов.

В дни предмайской вахты особое 
внимание обратим на повышение 
технического уровня выпускаемых 
изделий: освоим серийный выпуск 
электросверл с дистанционным управ
лением, прекратив выпуск электро
сверл с ручным управлением; перей
дем на серийный выпуск влагостой
ких с повышенной долговечностью 
колонковых электросверл ЭБК-2В, 
изготовим партию опытных образцов 
клепально-рубильных молотков со

сниженной вибрацией и проведем их 
лабораторные испытания.

Широко развернем поход за повыч 
шение культуры производства, наве
дение чистоты в цехах и на завод
ской территории.

По поручению коллектива заво
да:

В. АРИСТОВ — директор:
В. НИКОЛАЕВ — секретарь 
партбюро: В. ВЕДЕРНИКОВ 
— председатель завкома;
Н. ВУХАНЧЕНКО — секре
тарь комитета ВЛКСМ.

Н а  с е л Ь с к и х  с т р о й к а х
СВОДКА

о выполнения плана подрядных работ трестом «Томсксельстрой» 
и объединением «Облмежколхозстрой» за январь—февраль 1965 года

(в процентах к плаву)

Наименование участков, 
управлений

выполн. 
в % к 
плану

Наименование межкол
хозных строительных 

_____ организаций

Выполн 
в % к' 
плану

Кожевниковский про
рабский участок 129.8
Молчзновский п"ораб- 
ский участок 113,3
Шегарский прораб
ский участок 93,9
Асиновсное мо. важ
ное управление 91,5
Колпашевское к штат
ное управление ® 70,6
Томское монтажное управ- 1 
ление 68,9
Парабельский прорабский 
участок 43.9

Итого по епесгу сТомсксель- 
строй» 79,2

В январе и феврале хорошо по
работали Кожевниковский и Мол- 
чановский прорабские участки тре
ста «Томсксельстрой». За это вре
мя они перевыполнили план под
рядного строительства на селе.

Неплохой пример показывает 
Асиновская межколхозная строи
тельная организация. В 1964 го
ду план строительно- монтажных 
работ она выполнила на 112,7 
процента. Перевыполнен и план по 
вводу в действие животноводче
ских помещений. Организованно

Асиновская 115,1
Чаинскея 102,9
Зырянски 91,5
Кожевниковсшл 71,2
Бакчарская 86.0
Парабельска.1 86,0
Первомайская 56,0
Кривошеинс гая 50,0
Итого по объединению 
«Облмежколхозстрс й» 80,0

приступили я Асине к работе и в 
1965 году. Сейчас полным ходом 
идет строительство пусковых объ
ектов.

Кожевнивовская, Кривошеин- 
ская, Бакчарская, Зырянская меж
колхозные строительные организа
ции и Колнашевсное строительно
монтажное управление в 1964 го
ду не выполнили плана работ. Пло
хо работают они и в этом году.

Томское строительно-монтажное 
управление треста «Томсксель

строй» недовыполнило за два ме
сяца подрядных работ на 89 тысяч 
рублей. Колпашевское строитель
но-монтажное управление — около 
30 тыс. рублей;

Руководители этих организаций 
не уделяют внимания улучшению 
организации, работ. Продолжают 
распылять свои силы и возможно
сти по многим объектам. Среди 
строителей не организовано социа
листическое соревнование. Имеют
ся случаи, когда рабочие , проста
ивают из-за несвоевременной до
ставки материалов.

В Зырянской межколхозной 
строительной организации .план 
строительно-монтажных работ не 
доводится до мастеров и бригади
ров. Почти все работы, кроме 
распиловки леса, производятся 
вручную.

С подобным положением в орга
низации сельскохозяйственного 
строительства мириться нельзя. 
Необходимо решительно улучшить 
строительство на селе. Нужно 
разобраться с положением дел на 
каждом строительном объекте, 
оказать помощь отстающим участ
кам и бригадам, обеспечить их мет 
ханизмами и материалами*
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я : 3 0  м ар та  1 9 6 5  год а .

С О В Е Т ПЕРЕД С Т А Р Т О М
Ориентироваться на лучших, ис

пользовать их опыт —  стало у  
нас законом. Вот почему в эти ве-

К о лхо з им ени X X I I  съезда
" иА “ и'10Л* u OXXL a*~ 7у* T—T /^i n  A ^

сенние дни начальники механизиро- AiiCC оырянского района  готов
В 9U U 1T V  п т п а ч п о  л г т л т т т г о  г т т ж л т т т  г»ттт»г>_ *•

к весенне-полевым работ ам
ванных отрядов, специалисты, руко 
водители колхозов Зырянского управ
ления собрались на совет в сельхоз
артели имени XXII съезда КПСС.

Нынешней весной механизаторам 
колхоза имени XXII съезда КПСС 
предстоит выполнить большой объем 
работ. Нужно посеять 2  тысячи гек
таров пшеницы, 9 5 0  —  овса, 100  
>—  гороха, 3 0  —  гречихи, 4 5 0  —  
кукурузы, 2 6 0  гектаров— селекцион
ного льна-долгунца и 50  гектаров 
•—картофеля.

В колхозе неплохо подготовились 
к полевым работам. Во всех бригадах 
полностью отремонтирована почво
обрабатывающая и посевная техни
ка. Успешно справились здесь и с 
ремонтом тракторов.

Сейчас механизаторы переоборуду
ют и усовершенствуют машины, 
делают необходимые приспособления. 
Семенами хозяйство обеспечено пол
ностью, все они отвечают посевным 
требованиям. Для протравливания 
их приобретены ядохимикаты, уста
новки. Заготовлено 35  тонн мине
ральных удобрений. К севу предпо
лагается приобрести еще 50  тонн. 
Все они пойдут под посевы льна, ку
курузы, картофеля и на семенные 
участки пшеницы, а также для под
кормки озимой ржи. Под посевы ку
курузы вывезено 5 .7 0 0  тонн перегноя. 
К началу сева будет вывезено еще 
3 тысячи тонн, что составит по 2 0  
тонн на каждый гектар. Под лен со
брано 1 5 0  центнеров золы. До сева 
еще соберут 3 0 0 . Сейчас механизато
ры колхоза заканчивают последние 
приготовления.

Совет начал свою работу с осмот
ра линейки готовности посевной тех
ники. Здесь ж е хорошо оборудо
ванный полевой вагончик, на стенах 
которого— графики, задания, плака
ты, доска учета показателей работ 
каждого механизатора, бюллетени со
циалистического соревнования на се
ве. В вагончике установлен радио
приемник, есть необходимая техниче
ская и художественная литература.

Тракторная волокуша со шлейфом 
*— не новинка в хозяйстве, но в те
кущем году она сделана заново. У 
нее более массивная металлическая 
балка с приваренными к ней зубьями, 
дополнены шлейфы. =

Довольно оригинально составлен 
агрегат из трактора ДТ-54, шлей
фа, катков и сеялки. Механик кол
хоза П. 3. Ефремов дает пояснения: 
шлейф будет выравнивать почву, 
катки ее прикатают, что позволит 
сеялке заделывать все семена льна 
на одинаковую глубину. На сеялке 
установлен дополнительный ящик с 
дозатором (от старой списанной сеял
ки СД -24), что позволит одновремен
но высевать смеси минеральных удоб
рений и семена. Начальник механи
зированного отряда колхоза имени- 
Ленина А. Е. Кузнецов и другие спе
циалисты одобрили поиски здешних 
механизаторов-умельцев и решили 
сделать это у  себя. Ведь такие аг
регаты в прошлую весну в зы
рянских хозяйствах не применя
лись.

Новинкой явилась и дооборудован
ная картофелесажалка. На кронштей
нах позади клубневых бункеров здесь 
поставили дополнительные туковысе- 
вающие бункеры, соединили их ме
таллическими трубами с сошниками 
сажалки. Органо-минеральные сме
си будут ложиться в гнезда вместе с 
клубнями картофеля.

У комбайна СК-3, на котором 
смонтирован загрузочный транспор
тер, механик колхоза П. 3. Ефремов 
рассказал: «Мы решили на севе пол
ностью избавиться от трудоемкой 
ручной загрузки сеялок. Начали мы 
это прошлой посевной. Сейчас для 
этой цели подготовили шесть таких 
же агрегатов. На них будут трудить
ся в две смены 12 комбайнеров. Эти 
комбайны, по два на каждый отряд, 
будут загружаться на поле с токов 
при помощи оборудованных загрузоч
ных транспортеров. Расстояние от 
токов до посевных агрегатов не бу
дет превышать 2 — 3 километров. 
Простоя посевных агрегатов из-за  
семян, как и в прошлом году, не бу
дет. Семена из амбаров в автомаши
ны будут загружаться тоже механи
чески, при помощи комбайновых 
шнеков.

В прошлом году в колхозе убеди
лись в выгодности этого метода. За 
8 — 9 минут автомашина загружа
лась семенами.

С интересом были осмотрены дру
гая почвообрабатывающая и посевная 
техника, тракторный вагончик и 
пункт технического обслуживания, 
оборудованный на тракторных санях.

Участники совета обратили внима
ние на то, что почти все 8  плугов 
отряда оборудованы гидравлически
ми подъемниками.

После осмотра техники приступи
ли к обсуждению плана организа
ционно-технических мероприятий 
колхоза имени а ХН съезда КПСС по 
внедрению передовых методов на ве
сеннем севе в 1 9 6 5  году.

—  Весенне-полевые работы будут 
проводиться отрядно-групповым ме
тодом, —  рассказывает председатель 
правления колхоза В. Н. Поданев,—  
для этого созданы три механизи
рованных отряда. Руководить эти
ми отрядами будут опытные механи
заторы. Каждый отряд включает две 
специализированные группы и два 
звена. Одна группа механизаторов 
закрепляется для проведения основ
ной и предпосевной обработки поч
вы, другая —  для проведения посев
ных работ. Одно звено в отряде по 
возделыванию кукурузы и картофе
ля, другое —  по выращиванию се
лекционного льна. ■

За отрядами закрепляются техни
ка, посевные площади, доводятся 
плановые задания по урожайности, 
валовому сбору.

Система оплаты труда установле
на аккордно-премиальная, т. е. от 
центнера произведенной и реализо
ванной продукции. До конечных ре
зультатов (итогов года) оплата труда

Мастер-наладчик К. С. Лазарев показывает участникам совета при
бор для промывки масляных фильтров тракторов.

Фото В. Говорухина.

механизаторов будет осуществляться 
по существующим расценкам и клас
сности механизаторов. Из поощри
тельных мер предусмотрены: оплата 
за экономию горюче-смазочных ма
териалов и средств на ремонте.

В итоге сева, по результатам 
проверки комиссии по всходам, отря
ду, выполнившему все агротехниче
ские условия, выдается премия 2 0 0  
рублей. Также предусмотрены пре
миальные за перевыполнение норм 
выработок каждым механизатором в 
течение пяти дней полевых работ.

Главный агроном этого колхоза
С. И. Асадчий рассказал о причинах 
низких урожаев. Структура посевов 
была несовершенной, не соблюда
лось размещение культур в полях 
севооборотов с учетом необходимых 
предшественников. С 1 9 6 4  года кол
хоз начал упорядочивать использо
вание земли: резко увеличили посе
вы озимой ржи— с 6 0 0  гектаров до
вели ее до 1 .2 0 0  гектаров, причем 
вся она размещена теперь по чистым 
парам. На 1 9 6 5  год еще раз пере
смотрели структуру посевов.

Разработаны система применения 
местных и минеральных удобрений, 
система предпосевной обработки поч
вы, четкие меры борьбы с сорняка
ми. Определены сроки для проведе
ния каждого вида весенне-полевых 
работ, на основе которых составле
ны графики по каждому механизиро
ванному отряду с учетом производ
ственных заданий и имеющейся тех
ники. Например, закрытие влаги на
3 .7 0 0  гектарах зяби будет проведе
но за 4 рабочих дня. Сроки начала 
полевых работ определяются выбо

рочным путем. Разволакивание пере
гноя закончат за 4 рабочих дня. 
Культивацию зяби— за 10  рабочих 
дней, шлейфование в агрегате с при
калыванием —  за 9 — 10 рабочих 
дней.

Эта работа проводится только на 
подсохших почвах. Посев зерновых 
завершат в течение 1 0 — 12 дней. За 
такой ж е срок посеют кукурузу, за 
4 — 5 дней закончат посев льна и 
посадку картофеля.

Все эти и другие агротехнические 
мероприятия, разработанные и вне
сенные в план, позволят хозяйству 
получить не менее чем по 12  цент
неров зерна в амбарном весе, 2 5 0  
центнеров кукурузной массы^на си
лос, 4 — 5 центнеров льносемян и 
1 5 — 20  центнеров льносоломки с 
гектара, по 1 0 0  центнеров клубней 
картофеля.

Механик колхоза П. 3. Ефремов 
рассказал о преимуществе отрядной 
системы и технического обслужива
ния мастерами-наладчиками.

В прошлом году на севе работал 
один мастер-наладчик. Нынче в кол
хозе выделили трех мастеров-налад- 
чиков, по одному в каждом отряде. 
Это лучшие, самые опытные механи
заторы.

Весной они будут находиться на 
передвижных пунктах технического 
обслуживания. Эти пункты полно
стью укомплектованы оборудованием, 
приборами для промывки фильтров, 
инструментами и запасными частя
ми. Рядом с пунктами технического 
обслуживания расположится пере
движная база горючих и смазочных 
материалов. Заправляться тракторы 
станут во время пересмен.

Всего на совете выступило больше 
десяти человек. Мнение всех —  та
кие встречи очень полезны.

Н. РАСПУТИН, 
главный агроном Зырянского 
межрайонного производственно
го управления по сельскому хо
зяйству.

В е с е н н и й  н а с т р о й
Позавчера в колхозе «Гигант» Ше- 

гарского райина состоялся совет про
изводственного управления.

Председатель колхоза Владимир 
Иванович Лещеня рассказал, как идет 
у них подготовка к севу. 10  апреля 
объявляют линейку готовности. Сев 
будут вести узкорядным и перекрест
ным способами и только в световой

день. Подсчитали свои возможности 
и механизаторы. Они решили закон  
чить сев за десять рабочих дней.

В этом году на полевых станах 
для механизаторов организовывают
ся уютные комнаты отдыха, люди бу
дут обеспечены свежим постельным 
бельем и горячими обедами.

Б. ПИРОЖКОВ.

МОСКВА. Коллектив москов
ского завода «Манометр» совме
стно с сотрудниками научно-ис
следовательского института 
«Теплопрнбор» в настоящее 
время разрабатывает десятки 
новых аппаратов для предприя
тий энергетической, химической, 
металлургической и других от
раслей промышленности. В от
личие от существующих новые 
приборы рассчитаны для работы 
на открытых установках.

Передача показаний может 
происходить на расстояния в 
несколько километров с боль
шой точностью.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): начальник лаборатории
Е. Овчаров, инженер института 
А. Волдорин и механик исследо
вательского отдела завода
С. Чернов испытывают новый 
манометр. Он может использо
ваться на нефтепроводах, на 
многих установках химических 
предприятий.

(Фотохроника ТАСС).

☆

1 4 0  т ы с я ч  к у б о м е т р о в . . .  о т х о д о в
Потребность промышленно

сти, сельского хозяйства, тран
спорта в деловой древесине
разного назначения, разных _ _ _
сортов и размеров настоль
ко велика, что при разработке 
лесосек почти не должно оставаться 
дров. Но количество дров, поступаю
щих с нижних складов леспромхо
зов, не уменьшается, а увеличивает
ся с годами. Причины —  плохо мы 
еще используем лесосечный фонд, не 
умеем реализовать заготовленную 
древесину.

Нередко предприятия, выполняя 
задания по заготовке леса, недодают 
тысячи кубометров деловой древеси
ны. К примеру возьмем два леспром
хоза —  Лайский и Орловский. Пер
вый недодал 6 ,5  тысячи кубометров 
пиловочника, , 6 ,8  тысячи кубомет
ров шпальника, не выполнил зада
ния по отправке стройлеса, руднич
ной стойки, зато дров вывезено на 
14 тысяч'кубометров больше. Орлов
ский леспромхоз задолжал 8 тысяч 
кубометров деловой древесины, но 
дров отгрузил на 11 тысяч кубомет
ров больше плана.
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У девятиклассниц Молчанов- 

ской одиннадцатилетней школы 
новый предмет — агрохимия. Они 
собрались в химическом кабине
те, и учительница Галина Петров
на Харина дала им задание.

Когда заканчивался урок, Гали
на Петровна сообщила приятную 
новость:

— Совхоз «Молчановский», де
вочки, передал школе два ком
плекта приборов для агрохимиче
ской лаборатории. У нас будет 
свой агрохимкабинет. Две группы 
смогут заниматься в нем, не ме
шая друг другу. Весной мы возь
мем для анализа образцы почв 
совхоза, в первую очередь земли 
своего производственного участка. 
А в будущем году сможем прово
дить анализы не только почв, но и 
кормов.

Прозвенел звонок. Вернулись 
из слесарной мастерской маль
чики, которые изучают там уст
ройство трактора.

У мальчиков тоже много инте
ресного.

— Саше Заварзину и Гере Со
колову из одиннадцатого класса 
Василий Сергеевич разрешил сда
вать экзамен досрочно. Летом ра
ботал с ними в поле, поэтому уве
рен, что им можно будет доверить 
технику. Посоветовал и нам нын
че пойти помощниками к трактори
стам или комбайнерам.

Ватага школьников высыпала 
за ворота. Школа стоит почти на 
самом краю села, и чуть ли не 
всем домой по пути. Ребята шли 
прямо по дороге, оживленно про
должая начатый в раздевалке 
разговор.

— Витька Кондрашов и Валер
ка Мельников сдавали экзамены. 
Говорят, комиссия из «Сельхоз
техники» совсем не придирается.

•— Ну, придирается — не при
дирается, а йнать трактор надо.

...Ребята, о которых рассказы
вали товарищи, и вправду хорошо 
изучили устройство трактора. Вес
ной они досрочно сдали экзаме
ны, а летом Кондрашову довери
ли «Беларусь». На этой машине 
Виктор работал в механизирован
ном отряде на уборке сена, и по
казатели у него были даже луч
ше, чем у некоторых совхозных 
механизаторов. А когда подошла 
осень, за Виктором и Валерием 
закрепили школьный комбайн. 
Производственный участок у 
школы большой — 161 гектар. 
Там одной только пшеницы посея
ли 80 гектаров — комбайнеры 
были, ой, как нужны!..

Практику друзья прошли на
стоящую, теперь им нетрудно бу
дет сдать экзамены по технологии 
работ на комбайне. Выйдут из 
школы ребята механизаторами 
широкого профиля.

Около раймага дорога развет
влялась в разные стороны. Те, 
кому к поселку рыбаков, сверну
ли налево. Впереди добрых два 
—три километра. По . дороге 
вспомнили, как в прошлогоднем 
девятом классе девочки решили,

кроме полеводства, попробовать 
свои силы и в технике. И получи
лось. У некоторых не хуже, чем 
у мальчишек. В будущем году они 
тоже будут сдавать экзамены на 
механизаторов.

Нынче Молчановская одиннад- 
цатилетняя школа выпустит отряд 
животноводов-механизаторов и ме 
ханизаторов широкого профиля.

Юные животноводы с успехом 
прошли практику на свиноферме, 
в телятнике и на инкубаторной 
станции.

Молчановские школьники 
серьезно изучают растениеводст
во и животноводство, экономику, 
планирование сельскохозяйствен
ного производства и технологию 
работы на тракторе и комбайне, 
электротехнику, агрохимию и даже 
культурно-просветительную рабо

ту. Нет сомнения, что профессия, 
которую дали ребятам в школе, 
полюбится многим из них, как по
любилась бывшим выпускникам ■ 
работнице Молчановской фермы 
Елене Голдовской, студентке Ом
ского сельскохозяйственного ин
ститута Лидии Былиной и многим 
другим.

Р. ГОРОДНЕВА.

ТОМСКИМ ИЗДЕЛИЯМ- 
В Ы С Ш И Й  К Л А С С

На обоих предприятиях были все 
возможности справиться с заданием: 
обеспеченность лесфондом, достаточ
ное количество производственных 
средств. Не было одного —  контро
ля работников леспромхозов и сплав
ных организаций за рациональной 
разделкой древесины. Десятники 
сплава на Орловском сплавучастке не 
имели даже сортиментного плана по 
бригадам. Начальник участка тов. 
Казарин совершенно не интересовал
ся работой десятников, от которых 
во многом зависит выход Деловой 
древесины. Среди них не проводи
лось занятий по изучению ГОСТов и 
технических условий. Так происхо
дит потому, что сплавщики переста
ли фактически отвечать за выполне
ние сортиментной программы.

Сплавные организации нередко 
тормозят работу леспромхозов. Так 
получилось в Орловке. Там отказа
лись принимать деловые бревна диа
метром 8 — 10 сантиметров, получен
ные из вершинной части. Около че
тырех тысяч кубометров леса было 
сброшено с эстакад в воду без при
емки десятниками сплава.

На предприятиях комбината боль

шой процент дров дают лист* 
венные породы: осина, береза, 
а также хвойные, поврежден* 
ные шелкопрядом. Выход де* 
ловой древесины из листвен* 

ных пород можно увеличить за счет 
заготовки коротких 2 — 3-метровыг 
бревен из осины, особенно, в ТимиА 
рязевском и Ергайском леспромхо
зах. Есть и специальное указание 
комбината «Томлес» по этому вопро
су. Но оно не выполняется. Тимиря* 
зевцы могут за счет короткомерных 
бревен увеличить поставки оси
ны на 15 процентов. Точно такое же 
положение с сортиментами из бере
зы. Заготовка лыжного кряжа дли
ной до 2 ,5  метра, березовых чураков 
для фанерного сырья намного бы 
увеличила выход деловой древеси
ны.

В леспромхозах области большая 
часть доброкачественной древесины, 
вполне пригодной для нужд промыш
ленности, до сих пор не использует
ся. В целом по комбинату, по пред
варительным подсчетам, такого леса 
в год насчитывается 1 ,8  процента от 
общего объема, или 1 4 0  тысяч кубо
метров. С такой бесхозяйственностью  
пора кончать. Это даст возможность 
получать значительно больше де
ловой древесины.

И. ПАРИБ0К, 
старший инженер комбината 
«Томлес».

Лучший в комбинате «Томлес»
В соревновании по комбинату «Томлес» лесопункт Анга Лайского лес

промхоза занял в феврале первое место. Успешно трудятся рабочие кол
лектива и в марте. 23  марта лесопункт Анга, которым руководит Г. К. 
Колесников, сдал последние кубометры леса в счет плана трех месяцев.

Через два дня завершил квартальное задание по заготовке деловой дре
весины Лайский леспромхоз в целом. За оставшиеся дни лайские лесорубы  
дадут еще не менее 4  тысяч кубометров деловой древесины.

М. НРИУЛЬКО.

ПОЗЫВНЫЕ НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА
В школе обычно так говорят: 

третья четверть закончилась — 
считай, последний звонок на носу. 
И верно. Если не готовиться к 
первому звонку сейчас, то опоздать 
можно.

Поэтому-то и собрался в эти ве
сенние дни актив области, чтобы 
обсудить вопрос о подготовке школ 
к новому учебному году.

Год назад сессия областного 
Совета привлекла внимание к 
школе всей общественности. В ре
зультате школьная стройка стала 
общенародной. В этом нетрудно 
убедиться, если вдуматься в сле
дующие цифры: за один год 8 об
ласти построено 32 школы, при
строено 70 классных комнат, от
крыты 21 мастерская, 7 спортив
ных залов, 32 интерната на 1.150 
мест и 122 дома для учителей, бо
лее 100 школьных зданий капи
тально отремонтировано.

По-отечески стали относиться к 
школе руководители многих кол
хозов, совхозов, промышленных 
предприятий. Колхоз имени Лени
на Кожевниковского района по
строил в Зайцеве новое здание для 
восьмилетней школы, мастерскую, 
а для учителей 3 квартиры. Ком
бинат «Томлес» на свои средства

Собрание о б л а стн о го  а кти в а  по н а ро д но м у об разованию
начал строить 3 школы — в Сул- 
зате, Красном Яре и Тевризе. 
1 сентября этого года здесь долж
ны состояться новоселья.

Перевыполнили план школьно
го строительства в минувшем го
ду тресты «Томскстрой» и «Том- 
лесжел дорстрой ».

Однако в укреплении материаль
ной базы школ и других детских 
учреждений сделаны только пер
вые шаги. Как отметил докладчик 
— заместитель председателя обл
исполкома Н. В. Лукьяненок, — 
многие школы не отвечают еще 
минимальным санитарным требова
ниям. В дополнение к государст
венным ассигнованиям нужно при
влечь силы и средства колхозов, 
совхозов, леспромхозов и других 
предприятий к созданию новых и 
ремонту старых зданий.

А опыт инициативного строи
тельства в области есть. В этом 
году Васюганский, Молчановский 
и Ергайский леспромхозы, алек
сандровские нефтеразведчики го
товят детям подарок — четыре 
школы на 1.120 мест. Колхозы 
имени Ленина, имени Кирова,

«Комсомолец» Асиновского райо
на, «Маяв» — -Первомайского, 
«Сибиряк» — Зырянского, «Ги
гант» — Шегарского, имени XXI 
съезда КПСС — Кожевниковского 
начинают строить свои школы по 
типовым проектам. Совхоз «Рыба- 
ловский» будет строить здание Гу- 
бинской школы, а Кожевниковский 
откормСовхоз — в пос. Тека.

Райисполкомы и отделы народ
ного образования представили в 
облисполком мероприятия по под
готовке школ к новому учебному 
году. Намечено, в частности, на 
средства исполкомов и предприя
тий построить школ и классных 
комнат на 9.600 мест, открыть 19 
мастерских, 24 спортзала, а коли
чество мест в интернатах увели
чить на 1.050, 137 учительских
семей справят в этом году ново
селья.

Укрепление материальной базы 
школ, расширение сети интерна
тов и групп продленного дня, улуч
шение питания, повышение уровня 
учебно-воспитательной работы — 
вот необходимые условия для осу
ществления Закона о всеобуче. И

потому, что эти условия в ряде 
школ не созданы, 308 учащихся 
оказались не у дела.

Одной из основных причин, отби
вающих ребят от общего строя, яв
ляется все еще низкий уровень 
учебно-воспитательной работы в 
ряде школ. Учиться бросают в ос
новном переростки-второгодники. 
Вместо того, чтобы им уделять 
больше внимания, некоторые ру
ководители школ и учителя ищут 
повод, чтоб от них избавиться. В 
Пудинской школе, например, опро- 
бирована такая мера «воспита
ния», как массовое снижение оцен
ки за дисциплину и исключение за 
неуспеваемость. Надо осудить та
кие «меры»,

Повышение ответственности учи
теля за результаты своего труда 
должно быть основной задачей от
делов народного образования.

С 1 сентября в классы придет 
около 600 молодых педагогов. Од
нако и этот отряд не сможет удов
летворить потребности области в 
квалифицированных педагогических 
кадрах. Следовательно, нужно про

вести широкую организаторскую 
работу среди педагогов, не имею
щих высшего образования, и до
биться, чтобы они поступили на за
очные отделения. Тон в этом долж
ны задать руководители школ. По
ка же они не показывают примера. 
Из 270 директоров восьмилетних 
школ лишь 136 имеют высшее 
образование, а 49 —* среднее, за
очно же учится всего 7 человек.

На собрании актива выступили 
председатели райисполкомов
тт. Брюханов, Селиванов, Абуша- 
ев, руководители отделов народно
го образования тт. Русановский, 
Марута, Кузнецов, секретарь Мол- 
чановского райкома КПСС т. Ха
ритонов и другие. В работе со
вещания принял участие секретарь 
Томского обкома КПСС т. Кузней 
цов А. И.

Принято обращение к руководи
телям школ и отделов народного 
образования, колхозов, совхозов и 
промышленных предприятий, к 
местным Советам и родителям уча
щихся, в котором собрание актива 
призывает развернуть соревнова
ние за успешную подготовку школ 
и детских учреждений к * новому 
учебному году.

Н А Л Е С О У Ч А С Т К Е
Жил на свете Робинзон. Не тужил, 

пока не забросила его судьба на 
необитаемый остров. Тогда, помните, 
многое ему довелось испытать. Мо
тыгой землю ворошил. Сам горшки 
лепил. В шкурах звериных от холо
да спасался. А уж оброс как, ужас! 
Словом, почувствовал, «почем сотня 
гребешков»

Но, благо, не забывал о нем автор. 
Щедро подбрасывал из моря сундуки 
и бочонки. Случилось, даже разбитое 
суденышко со всякой утварью под
кинул.

Предположим, вдруг покинул ост
ров Робинзон, решил в безбрежное 
море тайги окунуться.

—  Одобряем ваш выбор, —  сказа
ли ему в комбинате « Т о м л е с » .—  
Поедете в Золотушку. Там приклю
чений —  навалом. Обеспечение? 
Гарантируем: экстра! Забудете о сво
их мотаниях средь океана. У нас ма
териальная база, в смысле снабже
ния лесору бов, —  твердая. Обллес- 
урс, а не какой-то там Д. Дефо, вас 
обслужит.

Поселок Золотушка Робинзону по
нравился. Едва не тысяча жителей. 
Клуб неплохой. Правда, раз по две
надцать в год одни и те ж е кино
фильмы крутят. Но смотреть можно. 
Магазины есть. В пошивочной ма
стерской одежонку поштопать могут. 
Худо-бедно, но «под горшок» парик
махеры подстригут.

В. остальном пришлось Крузо 
вспомнить старое —  сам мастерил 
мебель, кастрюли паял. И жил бы в 
Золотушке вечно, да стал Робинзона 
донимать дед Мороз. Пришлось бе
жать в магазин.

—  Мне бы штаны потеплее, тело
грейку...

—  Ишь чего захотел! А корабль 
е мачтой не нужен? За штанами по
езжай в Томск.

—  Пригласите-ка тогда начальни
ка орса Молчановского леспромхоза.

—  Наивный ты человек! До кон
торы леспромхоза 60 километров с 
«гаком». Не частый гость у нас 
Алексей Никитич Чистяков. Жало
ваться будешь? Утонет твое послание 
в папках жалоб и заявок в обллесур- 
се.

И утонуло бы, если б не пленум 
Томского облсовпрофа. На нем пред
ставитель золотушинцев рассказал о 
бытовых мытарствах лесозаготови
телей. Строго спросили тогда с на
чальника обллесурса Н. А. Воронина.

—  Не может быть! Безобразие! 
Никому доверять нельзя. Сам про
слежу, чтобы снабжали и обслужи
вали лесорубов нормально, —  взвол
новался Николай Андреевич.

Сказал начальник так, и пошли в

Золотушку обозы с обувью, ватной 
одеждой, радиоприемниками и про
чими бытовыми принадлежностями. 
Жаль, но не успел Робинзон увидеть 
это. Уехал искать место более обжи
тое. И заехал в Клюквенку, поселок 
раза в три— четыре побольше.

Однако и здесь работники, обслу
живающие население, оказались не 
на высоте. В столовой, например, 
ему прямо сказали:

—  Чайную ложку требуешь? Рк -  
кошь. Нож столовый? А зубы^для че
го? Спасибо скажи, что большую 
ложку для щей дали.

Столь «вежливое» обращение ку
линаров вынудило Робинзона перей
ти на сухой паек. И снова попал 
впросак человек. По «мудрейшей» 
установке начальника орса Ингу- 
зетского леспромхоза Д. Ф. Ш у ш а р -  
на хлебный магазин закрывался 
ред носом возвращающихся с работы 
лесников. Зная, что спасательных 
сундуков с тонущих кораблей в 
Клюквенке не ожидается, снялся с 
якоря Робинзон. Стал искать лесо
участок где работники орса больше 
думают о нуждах людей. Выбрал он 
поселок Толпарово. Там немало лес
ных богатырей выросло. Значит, с 
харчами и прочим должно быть хо
рошо.

В Толпарове народ замечательный, 
гостеприимный. Лес валят —  любо- 
дорого посмотреть. Работники при
лавка, других служб быта —  тоже 
люди отзывчивые. Далеко от Толпа- 
рова до центральной усадьбы Карга- 
сокского леспромхоза, но регулярно 
снабжает орс толпаровцев всем не
обходимым. Ожил Робинзон, только 
людям на глаза стыдно показывать
ся: оброс, как Пятница. Парикмахе
ра в поселке нет. Говорят: нерента
бельная единица.

—  А как решают брадобрейную 
проблему старожилы?— спросит чи
татель. Друг друга либо «по скользя
щему графику» бреют, либо из чув
ства дружбы подстригают. Новичку 
же —  труба: ходи косматый и бо
родатый.

Вот почему и Сангальский ' лесо
пункт покинул Робинзон. Гоняет его 
с места на место твердая решимость 
зажить со всеми удобствами, бритым, 
сытым, хорошо одетым.

Того ж е требуют и лесорубы всех 
таежных предприятий нашей обла* 
сти. Слышите, руководители комби
ната «Томлес»? Создайте им нор
мальные условия для жизни и рабо
ты. Заставьте, наконец, своих снаб
женцев заниматься делами, по шта* 
■ту им положенными.

Н. ИГНАТОВСНИЙ*]

I
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Если новичок войдет в это 
помещение, он растеряется: ты
сячи белоснежных птиц с алы
ми шапочками-гребешками ве
дут неумолчный разговор.

— Беспокойное хозяйство,— 
улыбается Анастасия Петровна 
,Томилова.

Она и ее подруга по работе 
Клавдия Сергеевна Гибина уве
ренно идут среди этого белого, 
живого потока — чистят поме
щения,. раздают корма, собира
ют яйца. С кормами нынче хо
рошо. Приготовляют их в не
давно открытом кормоцехе, при
чем строго соблюдают соответ- 
ствующую'рецептуру.

Много забот и старания от
дают своему делу передовые 
птичницы Центральной фермы 
совхоза «Колпашевский». Сей
час здесь содержится более 
двадцати тысяч кур.

А. П. Томилова и К. С. Ги
бина особенно добросовестно ра
ботали в дни подготовки к вы
борам в местные Советы. Не
давно были подведены итоги. 
Две передовые птичницы на 
каждую несушку получили уже 
по тридцать яиц. Если так дела 
пойдут дальше, то за год есть 
возможность довести яйценос
кость до 160 штук яиц на не
сушку. А ведь в среднем по 
совхозу поставлена задача полу
чить по 125. штук яиц.

Хорошие результаты и у ря
да других птичниц фермы.

За два месяца совхоз «Кол
пашевский» должен был полу
чить 293 тысячи штук яиц, но 
эта цифра уже доведена до 600 
тысяч штук. Государству про
дано на 350 тысяч штук яиц 
больше, чем предусматривалось 
квартальным планом.

А. ЗИМАРЕВ, 
старший экономист совхоза 
« Колпашевский ».

ГОРОД—НАШ, НАМ ЕГО БЛАГОУСТРАИВАТЬ'
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Д О С А Д Н Ы Е  Н О Н С  Т Ы
День 27  марта выдался на ред

кость погожий, будто по заказу  
организаторов общегородского 

субботника в Томске. Работники 
станции «Скорой медицинской по
мощи» взяли в'руки ломы и лопа
ты, ятобы привести свой двор в 
порядок еще до начала рабочего 
дня.

Хорошо потрудились на суббот
нике коллективы завода «Сиб- 
электромотор» и научно-исследо
вательского института кабельной 
промышленности. Десятки людей 
скалывали с тротуара лед, разбра
сывали снег. Не пройдет и неде
ли, как эти территории, очистив
шись и просохнув, .станут радо
вать томичей чистотой.

Можно было бы назвать еще 
несколько коллективов, где отнес
лись к общегородскому субботни
ку с высокой ответственностью. 
Но в целом первый субботник в 
Томске прошел неорганизованно.

Разговоры подменили у  многих 
настоящее живое дело.

Не принял участия в общего
родском субботнике более чем ты
сячный коллектив электромеха
нического завода. В чем дело?

На этот вопрос секретарь пар
тийного бюро завода тов, Никола
ев ответил:

—  На нашем заводе субботник 
проходит по цехам.

Но у заводских корпусов нет 
ни одного работающего человека. 
Может, на внутренней террито
рии завода?

—  Да, да. На территории.
У проходной будки и впрямь 

стояло несколько человек. Но 
они не были похожи на работаю
щих. Внимание рабочих и слу
жащих привлекло несколько кра
сочно написанных объявлений.' 
Было здесь и приглашение по
ехать на рыбалку, и приглашение 
посмотреть танцы венгерских цы

ган, и многое другое. Не было 
лишь объявления об общегород
ском санитарном субботнике.

—  До субботника ли? —  рас
сеивая недоумение, объясняет по
жилой рабочий.— Месячный план 
штурмуем. А потом уж  будем 
штурмовать сугробы.

Не лучше показали себя в этот 
день коллективы лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината, дрожжевого завода, поли
технического, медицинского и ин
женерно-строительного институ
тов. А ведь их территории отнюдь 
не блещут чистотой.

Серьезного упрека заслуживают 
организаторы субботника —  ис
полкомы районных Советов.

Неудача общегородского суб
ботника в значительной мере ока
залась предрешена еще и потому, 
что партийные организации пред
приятий и учреждений Томска 
оказались в стороне от этого мас
сового общественного мероприя
тия.

Мало провозгласить лозунг: 
«Благоустройство —  дело каж
дого!».’ Необходимо позаботиться 
об организаторской работе, моби
лизовать действительно всех то
мичей, на благоустройство родного
города.

А. ВАСИЛЬЕВ.

РаботаКоллектив завода «Сибэлектромотор» вышел на субботник, 
здесь спорится, весне устроена хорошая встреча.

А на снимке справа все еще зима. Этот сугроб, поднявшийся вы
ше окон первого этажа, не заслонил от глаза фотообъектива вывеску 
Томсного производственного управления.

Фото Ф. Хитриневича.

В МИНИСТЕРСТВЕ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ СССР

Министерство иностранных дел 
СССР. направило посольствам 
США, Великобритании и Фран
ции в Москве ноты идентичного 
содержания в связи с намеченным 
в Западном Берлине проведением 
заседания бундестага ФРГ.

Ниже публикуется текст ноты 
правительства Советского Союза 
правительству США.

«На днях в Бонне было офици
ально объявлено о том, что власти 
ФРГ намечают провести в апре
ле с. г. в Западном Берлине пле
нарное заседание бундестага, а так
же заседания комиссий и фракций 
бундестага и другие мероприятия, 
которые, по замыслам их организа
торов, должны подкрепить реван
шистские притязания ФРГ на этот 
город.

Преднамеренно провокационный 
характер указанной затеи не вы
зывает сомнений, поскольку За
падный Берлин, как известно, ни
когда не входил и не входит в со
став ФРГ, и всякая деятельность 
парламентских и административ
ных органов ФРГ в этом городе,

расположенном вне пределов тер-1 
ритории ФРГ, является противоза
конной.

Учитывая, что намечаемая вла
стями ФРГ провокационная акция 
нацелена на обострение обстанов
ки в центре Европы, а также то об
стоятельство, что она не может 

/быть осуществлена без ведома вла
стей оккупирующих держав США, 
Великобритании и Франции, кото
рые осуществляют функции конт
роля в Западном Берлине, Совет
ское правительство считает необхо
димым предупредить правительст
во США, что ответственность за 
последствия упомянутых противо
законных действий боннских вла
стей ляжет на правительство США.

Советское правительство остав
ляет за собой право принять в 
случае необходимости такие меры, 
которые отвечали бы взятым им 
на себя обязательствам по обеспе
чению неприкосновенности границ 
Германской Демократической Рес
публики*. ____,

Положить конец злодеяниям
американской военщины I

Советский комитет солидарно
сти стран Азии и Африки выступил 
с заявлением, в котором клеймит 
позором американских агрессо

ров и призывает всех членов орга
низации солидарности народов 
Азии и Африки, всех честных лю
дей на земле объединить свои уси
лия в борьбе за немедленное пре
кращение американской агрессии 
во Вьетнаме.

Американские агрессоры и их 
сайгонские марионетки, говорится 
в заявлении, фактически начали 
химическую войну. Жертвами этих 
преступных действий стало граж
данское население, в том числе 
старики и дети. Все честные люди 
на земле потрясены этими зло
деяниями.

(ТАСС).

О п а с н о .* б ю р о к р а т ! ,

ЦЕНА АВТОРИТЕТА
Среди писем, получаемых редак

цией, особенно настораживают те, 
где встречаются строки: «обра
щаемся вторично». Вот одно из 
них:

«Вам пишут 16 семей, жильцы 
усадьбы № 21 по Московскому 
тракту. С декабря прошлого года 
мы сидим без воды по пустячной 
причине. В колодце, где главная 
магистраль водопровода соединяет
ся с вводом в наш дом, вышел из 
строя отрезок трубы длиной в пол
метра. 26 декабря, когда случи
лась авария, мы позвонили в водо- 
каналтрест. Оттуда пришли слеса
ри, отключили воду и сказали:

— Хотите, чтоб была вода? Да
вайте 25 рублей, через час нала
дим. Нет? Насидитесь без воды.

Мы возмутились таким рваче
ством, отказались и на другой день 
обратились в свое домоуправление 
К» 7. Так начались наши хожде
ния по мукам. Главный инженер 
домоуправления тов. Воробьев до 
сих пор не раскачался. И он, и до- 
моуправляюший, и бухгалтер раз
говаривают с нами так, будто дела
ют одолжение. Не добившись тол
ку в домоуправлении, мы обраща
лись в Кировское райжилуправле
ние, горжилуправление. всюду про
сили повлиять на работников домо
управления. Но все без толку.

Так нам мотают нервы четвер
тый месяц. И силы — потому что 
ежедневно ходим за водой к колон
ке за полкилометра. До того горь
ко и обидно, до того тошно, что и 
высказать трудно. Дело-то, дей
ствительно, — пустяк. Мы про
сим разобраться в этой позорной 
волоките и написать о ней в газе-
те
А Н. ЛОБКОВ, Г. РОМАНОВ,
Г  Е. ДАНИЛЕНКО, М. ЛЕЗ-

НЕВ', В. ТОЛЧЕЕВА и другие
жильцы усадьбы».
В письме была приписка о том, 

что жильцы обращаются в редак
цию втори-шо. Истинная правда. 
В конце января они жаловались 
нам на волокиту с ремонтом водо
провода. Редакция попросила ру
ководителей водоканалтреста ра
зобраться с волокитой, выполнить 
Законную просьбу людей — отре
монтировать водопровод. Вторич
ная жалоба жильцов пришла, ког
да мы с удивлением изучали ответ 
главного инженера треста тов. Пе- 
ченина на нашу просьбу.

Вторая часть ответа стоит того, 
чтобы привести ее полностью:

«Домоуправлению №  7, в веде
нии которого находится вышеука
занный жилой дом, водоканал- 
трестом предъявлен счет за ре
монтно-восстановительные работы 
по водопроводному вводу в сумме 
26 рублей. Домоуправление № 7 
счет оплачивать отказалось, вви
ду этого водоканалтрест не может 
приступить к ремонту домового 
ввода».

Что за ерунда? — скажет чита
тель. Предположим, в домоуправ
лении сидят бюрократы, не опла
чивают счет. А люди-то при чем? 
Разве нельзя получить деньги по
том. когда ремонтные работы про
изведут?

Эти соображения мы высказали 
главному инженеру водоканалтре-, 
ста тов, Печенину. Он считает се- 

• бя правым и винит работников до
моуправления № 7.

— Мы составили смету по нор
мам. заплатят — начнем ремонт.

Звеним в домоуправление.
— Содрать с нас хотят лишние 

деньги, — парировал главный ин
женер домоуправления тов. с Во
робьев. — Вдруг ревизия, мне ска
жут: почему переплатили?

— И сколько, по-вашему, водо- 
каналтрестовцы приписали к наря
ду?

— Да, как сказать, — мнется 
тов. Воробьев. — Наверное, руб
лей 10.

Он не имеет расчета на ремонт, 
не может обосновать свое требова
ние. Прост) судит так: запросили 
много, nycib скостят хоть сколь
ко-нибудь.

Тов. Воробьев даже не может 
развать фамилий представителей

треста, приходивших к нему.
— А сами вы были в конторе 

треста?
— Раз был, там все начальники 

болели, ушел ни с чем.
— А дальше?
Да, вроде, жильцы ходить пере

стали...
Позже выясняется, что и на этот 

визит тов. Воробьев отважился 
лишь, тогда, кыда позвонил на
чальник горжилуправления тов. 
Михеев и спросил: как с ремонтом 
водопровода по Московскому трак
ту № 21.

Чудеса в решете! Дела на час, 
а дебатов, волокиты на четыре ме
сяца. Как же можно так, тов. Во
робьев?

С какой стороньг ни глянуть на 
действия тов. Воробьева, он глав
ный виновник того, что авторы 
письма в редакцию теряют веру в 
принципиально правильный путь 
при решении бытовых неурядиц. В 
самом деле, поощри они  ̂ халтур
щиков, отдай им 25 рублей—и жи
ли бы спокойно, не испытывая тех 
хождений по мукам, которые четы
ре месяца портили им'жизнь.

Жильцы отвели требование 
халтурщиков, обратились в госу
дарственное учреждение. Люди, ко
торые по долгу службы обязаны 
заняться их жалобой, не только 
грубо разговаривали с ними, но и 
не помогли им. А ведь написать 
заявку на' ремонт, проверить по 
нормам наряд слесарей-сантехни- 
ков и оплатить деньги — дела на 
день—два. Если в домоуправлении 
с таким мелким делом возятся че
тыре месяца, как же они справ
ляются с более серьезными?

Люди пошли жаловаться на без
дельников по инстанциям — в гор- 
комхоз, горжилуправление. Для 
начальника горжилуправления тов. 
Михеева их жалоба была сигна
лом, что в домоуправлении № 7 
не выполняют своих прямых обя
занностей, да еще и грубят посе
тителям. Как реагировал он? Огра
ничился телефонным звонком и 
оставил сигнал, как говорят, без 
последствий.

Нельзя оправдать и тов. Пече- 
нина. Пусть оа подрядчик и заказ
чики обязаны больше его интересо
ваться ходом ремонта, пусть тов. 
Воробьев Неправ, утверждая, что 
водопроводчики берут лишнее. Но 
знал же тов Печенин, что дело 
идет об удобствах, о настроении 
людей, наконец, о бесцельной за
трате их времени на бесконечные 
хождения по инстанциям. Глав
ный инженер водоканалтреста ух
ватился за форму, чтобы избавить 
себя от хлопот. Удивляет и равно
душие, проявленное в тресте к 
любителям «левых» заработков.

Когда до конторы дошли слухи, 
что слесари-водопроводчики пы
тались «схалтурить», в домоуправ
ление пришел председатель груп
пы содействия партгосконтролю 
тов. Богушевич. Узнав, что у лю
бителей нажиться на чужой беде 
ничего не вышло, он успокоился.

А чем кончилась история четы
рехмесячной волокиты? Стоило ре
дакции заинтересоваться этим де
лом, как тоь. Печенин распоря
дился произвести ремонт, а тов. 
Воробьев согласился с нарядом. 
Водопровод был отремонтирован 
за полдня.

Дело о десяти рублях, якобы 
приписанных к наряду, не стоило 
выеденного яйиа. Спор был для 
домоуправлркцев лишь предлогом, 
чтобы отмахнуться от ремонта.

Затеяв многомесячную возню 
вокруг этих десяти рублей, в домо
управлении № 7 забыли о своих 
обязанностях, о волнениях и обиде 
людей, которым они обязаны по
мочь. Руководители управления 
тт. Труханов и Воробьев не поду
мали. что при этом они разменива
ют на копейки свой авторитет. И 
не только свой. Оми должны пони
мать. что по их стилю, отношению 
к нуждам людей складывается 
мнение о том учреждении, кото
рое они представляют. В данном 
случае — неважное мнение.

л .  Т и т о в а ,  -

Комитет начал работу

С ЛЕНИНСКОЙ ПРИНЦИПИАЛЬНОСТЬЮ
З а р у  б соусные о т кли ки  на  П л е н у м  Ц К  К П С С
СОФИЯ. Пленум ЦК КПСС с ленинской прин

ципиальностью и последовательностью наметил ряд 
важных мероприятий по дальнейшему подъему 
сельского хозяйства, по укреплению экономики 
колхозов и совхозов, пишет газета «Работническо 
дело». Эти важные и неотложные меры послужат 
делу дальнейшего развития сельского хозяйства, 
быстрейшего подъема экономики Советского Союза 
и улучшения благосостояния советского народа. 
Успешное осуществление этих мероприятий еще 
больше . укрепит союз рабочего класса с колхозным 
крестьянством, явится новым важным вкладом в 
создание материально-технической базы коммуниз
ма в Советском Союзе.

Решения Пленума, отмечает газета «Кооператив
но село», затрагивают коренные вопросы совет
ского сельского хозяйства, и претворение их в 
жизнь очень скоро приведет к дальнейшему 
подъему колхозов и совхозов. Нет сомнения, что 
ближайшие годы полностью подтвердят правоту 
принятых решений, их целесообразность.

БУХАРЕСТ. «Скынтейя» и другие румынские 
газеты публикуют сообщения о Пленуме ЦК КПСС 
и изложение доклада на Пленуме Первого секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежнева «О неотложных ме
рах по дальнейшему развитию сельского хозяйства 
СССР». Газеты отмечают, что 
одобренные Пленумом меропри
ятия будут содействовать даль
нейшему развитию советского 
сельского хозяйства.

КАИР. Каирская печать уде
ляет большое внимание

состоявшемуся в Москве Пленуму ЦК КПСС. 
В статье, озаглавленной «Новый курс. на 
улучшение положения в - сельском хозяйстве 
СССР», газета «Аль-ахбар» излагает содержание 
доклада Первого секретаря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева «О неотложных мерах по дальнейшему раз- 
витию сельского хозяйства СССР». Газета выделя
ет те места доклада Л. И. Брежнева, где говорится 
о повышении закупочных цен на пшеницу, рожь и 
другие зерновые культуры, о новых крупных ас
сигнованиях на техническое оснащение и механи
зацию сельскохозяйственного производства и о важ
ной роли науки в развитии сельского . хозяйства. 
«Аль-гумхурия» отмечает, что Пленум принял 
«важные решения», и, в частности, указывает, 
что на подъем сельского хозяйства в СССР наме
чается вложить 71 миллиард рублей.

ТОКИО. Японская печать уделят значительное 
внимание итогам работы Пленума ЦК КПСС. Со
ветский Союз, пишет газета «Асахи», разработал 
широкую программу смелых мероприятий, цель 
которых — добиться подъема сельского хозяйства.

«Токио симбуч» в сообщении из Москвы отме
чает, что одобренные Пленумом меры будут содей
ствовать коренному улучшению положения в сель
ском хозяйстве СССР. (ТАСС).

ВИЗИТ ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЯ 
В А Л Б А Н И Ю

ТИРАНА, 27 марта. (ТАСС). 
Сегодня с визитом в Албанию 
прибыла делегация Коммунисти
ческой партии Китая и прави
тельства Китайской Народной 
Республики во главе с заместите
лем председателя ЦК Коммуни
стической партии Китая, премье
ром Государственного совета КНР 
Чжоу Энь-лаем, сообщает агент
ство АТА.

ПРОТЕСТ
АМЕРИКАНСКИХ

УЧЕНЫХ
ВАШИНГТОН, 27 марта. 

(ТАСС). Федерация американ
ских ученых, объединяющая бо
лее 2.500 человек, в передан
ном для печати заявлении са
мым решительным образом 
осуждает применение войсками 
США химических и биологиче
ских видов оружия в Юго-Во
сточной Азии.

В заявлении, в частности, го
ворится: В прошлом мы уже за
являли, что выступаем против 
подобных действий. Мы считаем 
недопустимым с моральной точ
ки зрения применение Соеди
ненными Штатами оружия мас
сового уничтожения, главной 
жертвой которого является 
гражданское население.

Вс т р е ч а  с п р е з и д е н т о м
АЛЖИР, 27 марта. (ТАСС). Сегодня президент Алжирской Народ

ной Демократической Республики Ахмед Бен Белла принял в своей 
резиденции советских космонавтов Андрияна Николаева и Валентину 
Николаеву-Терешкову.

Летчики-космонавты прибыли вчера в Алжир в качестве гостей 
правительства Алжирской Республики.

НЬЮ-ЙОРК, 27 марта. (ТАСС). 
Специальный Комитет тридцати 
трех, созданный по решению XIX 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН для всеобъемлющего рас
смотрения вопроса об операциях 
ООН по поддержанию мира, начал 
вчера свою работу.

Первое заседание было посвя
щено утверждению повестки дня и 
организации работы Комитета.

Прежде чем перейти к изложе
нию позиции Советского Союза по 
этим вопросам, советская делега
ция привлекла внимание делега
тов к тому, что Комитет начинает 
свою работу в обстановке, которая 
характеризуется исключительно 
опасными для дела мира действия
ми США в Юго-Восточной Азии.

Не прекращающиеся американ
ские провокации против Демокра
тической Республики Вьетнам, 
сказал представитель СССР Н. Т. 
Федоренко, нельзя расценить ина
че, как разбойничьи акты сплани
рованной агрессии, попрание эле
ментарных норм международного 
права и Устава ООН, вопиющее на
рушение женевских соглашений по 
Индокитаю. Все свидетельствует о 
том, что США стали на крайне 
скользкий путь расширения войны 
в Юго-Восточной Дзии.

Переходя непосредственно к ра
боте Комитета 33-х, Н. Т. Федо
ренко подчеркнул, что вопрос об 
операциях ООН по поддержанию 
мира является одним из главней
ших во всей деятельности Органи
зации Объединенных Наций, и с 
ним непосредственно связана сама 
судьба ООН как организации меж
дународного сотрудничества в де
ле упрочения мира.

От имени советской делегации 
он предложил, чтобы обсуждение 
этих важных вопросов велось в са

мом Комитете, чтобы решения в 
Комитете принимались не голосо
ванием, а путем согласования, и 
чтобы заседания были открытыми. 
Советская делегация, указал он, 
придерживается мнения, что рабо
ту Комитета следует начать с рас
смотрения вопроса о будущих опе
рациях ООН по поддержанию мира 
и безопасности.

В непосредственной связи с во
просом о будущих операциях ООН 
советская делегация внесла на рас
смотрение Комитета меморандум 
правительства СССР от 10 июля 
1964 года о некоторых мерах по 
усилению эффективности ООН в 
обеспечении международного мира 
и безопасности.

Представитель Франции Жак 
Тин указал, что, по мнению 
французской делегации, решения в 
Комитете должны приниматься на 
основе единогласия, но если едино
гласия добиться не удастся, . сле
дует проводить голосование.

Представитель США Плимптон 
и делегат Англии Карадон выра
зили лицемерное сожаление по по
воду того, что в работу Комитета 
внесен «посторонний элемент» — 
вопрос о положении во Вьетнаме,

Как указал представитель Чехо
словакии Иржи Гаек, в том, что 
Комитету пришлось сегодня за
няться угрожающим положением 
во Вьетнаме, следует винить . ор
ганизаторов агрессии и их при
спешников.

По предложению председателя 
Комитета Квейсон-Секки (Гана) 
Комитет прервал свою работу до 
22 апреля 1965 года. Перерыв, по 
словам председателя,, будет ис
пользован для консультации меж
ду членами Комитета по существу 
поставленного перед Комитетом 
вопроса.

Зарубежные корреспонденты ТАСС передают
НЬЮ-ЙОРК

Постоянный представитель
СССР при ООН Н. Т. Федоренко 
передал председателю Совета 
Безопасности А. Ушеру ноту про
теста Советского правительства 
правительству США о т -26 марта 
1965 г. в связи с применением 
отравляющих газов против насе
ления Южного Вьетнама. Н. ,Т. 
Федоренко попросил председате
ля Совета Безопасности распро
странить ноту в качестве офи
циального документа Совета 
Безопасности.

ТУНИС
Две недели гостила в Тунисе 

делегация советских женщин, 
возглавляемая ректором Цент
рального института усовершенст

вования врачей М. Д. Ковригиной. 
Делегации был оказан исключи
тельно теплый и дружественный 
прием. «Нам доставило большое 
удовольствие встретить дорогих 
советских гостей в нашей стране, 
— заявила председатель Наци
онального союза тунисских жен
щин Радхия Хадад, — мы обсу
дили с ними многие вопросы 
представляющие взаимный инте
рес. Эти встречи, несомненно, 
способствовали дальнейшему
укреплению уз дружбы и сотруд
ничества между женскими орга
низациями обеих наших стран 
между двумя нашими народами».

Нет прощения преступникам
ПАРИЖ, 27 марта. (ТАСС). 

«Если продление срока пресле
дований, за которое голосовал 
бундестаг, представляет собой 
первую победу, одержанную об
щественным мнением, то вся 
эта проблема еще далеко не ре
шена», — говорится в манифе
сте, опубликованном Француз
ским комитетом борьбы против 
прекращения преследований на
цистских преступников.

«Единственным настоящим 
решением, — подчеркивается 
далее в манифесте, .— может

быть лишь полный отказ от пре
кращения преследований за пре
ступления против человечества 
на основании международного 
права и решений союзников, ко
торые являются обязательными 
для Федеративной Республики 
Германии».

По сообщению агентства 
ЮФИ, комитет ожидает' приня
тия эффективных мер для ро
зыска, предания суду и наказа
ния гитлеровских военных пре
ступников.

МОГАДИШО
В столице Сомалийской Рес

публики подписан план культур
ного сотрудничества между Сома
ли и Советским Союзом на 1965 
год.

МАДРИД
Свыше двухсот пятидесяти сту

дентов факультета политической 
экономии Мадридского универси
тета провели голодовку в знак 
протеста против новой волны реп
рессий, в частности, против аре
стов среди студентов за участие 
в антифашистских демонстрациях. 
Студенты прекратили голодовку 
лишь после того, как власти осво
бодили группу арестованных ра
нее студентов.

ПАРИЖ
Неизвестные похитили из боль

ницы Фонтенбло сейф, содержа
щий радий. В сейфе находится 
60 миллиграммов радия — весь 
запас больницы, предназначенный

для медицинских нужд. Полиция 
ведет следствие по этому делу. 
В случае, если сейф, на котором 
нет никаких надписей, будет от
крыт, предупреждают газеты, ли
ца, находящиеся от него в радиу
се 10 метров, подвергнутся силь
ному радиоактивному., облучению, 
могущему привести к смерти.

ВАШИНГТОН
Ряд женских организаций, в 

том числе организация «Женщи
ны, боритесь за мир», устроили 
в Вашингтоне демонстрацию на 
автомобилях в знак протеста про
тив политики американского пра
вительства в Юго-Восточной 
Азии. Колонна из 60 автомашин 
направилась через центр города к 
зданию Пентагона, где демонст
ранты потребовали прекращения 
агрессивных действий во Вьетна
ме и передали министерству обо
роны США петицию, осуждаю
щую применение газов и напал-
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мовых бомб в южновьетнамской 
войне. Затем участницы де
монстрации направились к Бело
му дому и передали президенту 
Джонсону заявление одной из ру
ководительниц женского движения 
Дагмар Вильсон, в котором она 
от лица всех американских жен
щин призывает президента «пре
кратить насилие в Юго-Восточной 
Азии».

СЕЛМА
Около 200 борцов за граждан

ские права — негров и белых 
организовали в Селме демонстра
цию в знак протеста против убий
ства куклуксклановцами участни
цы «Марша за свободу» Виолы 
Луизо.

БУЭНОС-АЙРЕС .
Около тысячи рабочих заняли 

12 фабрик по переработке рыбы 
в аргентинском городе Мар-дель- 
Плата. Они прибегли к этому 
способу борьбы, чтобы заставить 
предпринимателей повысить зара
ботную плату.

САЙГОН
В южновьетнамском порту Да- 

Нанг подорван американский во- 
енно - транспортный корабль. 
Агентство Ассошиэйтед Пресс вы
сказывает предположение, что 
взрывчатка была подведена под 
корпус корабля партизанами. Как 
известно, в мае прошлого года 
партизаны взорвали и потопили 
в сайгонском порту американский 
авианосец «Кард».

Торговля наркотиками — выгод
ный бизнес. Она процветает во мно
гих капиталистических странах. Во 
дворе одной из ферм на «арендован
ной» Новой территории в Гонконге 
полиция обнаружила недавно связки 
бамбука с «начинкой», состоявшей из 
пачек морфина и опиума весом от 
двух до пяти килограммов. Общий 
вес обнаруженного сырья составил 
около двух тонн. Этого достаточно 
для изготовления сильного наркоти
ка героина на сумму в десятки мил
лионов долларов.

НА СНИМКЕ: гонконгский полицей* 
ский охраняет «драгоценныйс бамбуку

(Фото ЮПИ^ТАСС* J

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ гЗО марта 1 9 6 5  года.

СИБИРЯКИ В БОЯХ ЗА РОДИНУ

К  £0-ЛЕТИ1О] 
В Е Л И К О Й ! 

П О Б Е Д Ы

Недавно мы опубликовали несколько кор
респонденций из газеты «Красное знамя» за 
1943 год, в которых сообщалось о боевых 
действиях тпмичей-воинов славной Советской 
Армии.

Номера газеты за 1944 год вновь напомина
ют нам о подвигах земляков в жаркие дни 
сражений.

Сегодня мы публикуем некоторые материалы за 1944 год.
ным минометным и пулеметным 
огнем немцев, Нештовский доло
жил:

— Связь восстановлена!
Это были последние слова героя. 

В эту минуту он, видимо, был смер
тельно ранен. Но перед смертью у 
Олега ещ? хватило сил написать 
письма матери и любимой девуш
ке. Мы обнаружили их у него в 
кармане. Вот эти письма.

1 Д  В А  П И С Ь М А
Ц О  РЕДАКЦИЮ «Красного зна- 
jjjj "  мени» пришло письмо с фрон- 
£  та от лейтенанта И. А. Родина, в 
£  котором он пишет: 
гг Товарищ редактор! Посылаю 
гг Вам два Посмертных письма наше- 
5  го лучшего бойца комсомольца-си- 
£  биря'ка Олет а Нештовского. 
s  Наш батальон вел бой за насе- 
2  ленный пункт. Враг яростно со- 
£  противлялся. Связь батальона с 
5  ротой, действовавшей в направле- 
£  нии главного удара, внезапно обо- 
£  рвалась. Создалось серьезное по- 
£  ложение. Связь надо было восста- 
£  новигь во что бы то ни стало.

— Разрешите, товарищ капитан, 
£  восстановить связь, — обратился 
£  к командиру батальона связист- 
£  комсомолец Олег Нештовский.

Через некоторое время, под- 
£  ключившигь в линию под ураган-

Дорогая мамочка!
Пишу тебе последнее письмо, и 

если ты его получишь, знай, что 
сына у тебя больше нет. Я погиб, 
как твой сын и как сын Родины, 
за советскою землю, за свободу 
моего народа, за твою спокойную 
старость. Плакать, родная, не на
до. Помни и гордись своим сыном. 
Расскажи тем, которые еще ра
стут, что твой Олег отдал жизнь 
за их счастье, за их радости.

Жаль, что мало уничтожил не

мецких гадов, и мне не придется 
с товарищами, с тобой, родная ма
ма, отметить торжество оконча
тельной победы. Но то, что не ус
пел сделать я, доделают мои това
рищи. Верю, что вы снова заживе
те спокойной и счастливой жизнью.

Прощай, дорогая мамочка! Уми
раю на белорусской земле, она при
мет меня, сибиряка, как родного 
сына.

Прощай, моя родная.
Твой сын Олег.
V

Дорогая Лядуша!
Когда получишь это письмо, ме- 

г/я уже не будет в живых. Я чест
но выполнил свой долг перед Ро
диной и умираю на поле боя за 
счастье моего народа.

Знаю, дорогая, тебе тяжело чи
тать эти строки, но не плачь. Слез 
не надо! Почаще вспоминай того, 
кто так горячо любил тебя, лучше 
работай во славу могучей свобод
ной России.

О многом мы с тобой мечтали, 
думали вместе строить жизнь, но 
нашим мечтам яе суждено осуще
ствиться...

Пройдут года, у тебя будет сын, 
я очень прошу — расскажи ему 
обо мне, расскажи ему о тех, кто 
отдал свою жизнь за Родину.
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Т А Й Г А  З О В Е Т )
Это было осенью.

Старенький, видавший 
виды речной трамвай с 
трудом шел против те
чения, поднимая на пе
рекатах волну. По бе
регам тянулся сквоз
ной притихший осин
ник. Трое в вылиняв
ших штурмовках, сло
жив в кучу рюкзаки, 
молча смотрели на во
ду, на лес, похожий на 
расческу. Все трое бы
ли бородаты и этим 
походили друг на дру
га.

Дед, сидевший у кор
зины с кислой ягодой, 
понимающе подмиг
нул:

— До безумствия 
рады, что вырвались. 
Покормили комара, те
перь ни пряником, ни 
палкой в тайгу не заго
нишь... А все потому, 
что собачья работа у 
лесоустроителей.

Услышали — обер
нулись разом. Один 
сказал:

— Прав, дед, рады, 
что домой едем. Но в 
другом осечку дал: 
весной на обратный 
рейс билеты купим, 
без кнута и пряника. 
Тайга сама звать уме
ет. Знаешь, как зовет 
тайга?..

...Кабинет таксаторов 
небольшой, тесно за
ставленный столами. 
Из окна видна улица: 
несколько дней назад 
там лежал серый от 
старости снег, а сегодня 
бегут ручьи. Звенят, 
переливаются под солн
цем. И разговор под 
стать погоде.

— Сегодня лодки до
стал. — говорит на
чальник партии Нико
лай Дмитриевич Урван

цев. — А у начальни
ка экспедиции с утра 
звонки. Ребята спраши
вают, когда? Все на
ши, бывалые...

— Ко мне уже при
ходили двое, — говорит 
таксатор Николай Ива
нович Пахомов. — Зо
вет тайга...

Сам он познакомился 
с нею семнадцатилет
ним пареньком. До 
партии добирался на 
перекладных. Послед
ние шестьдесят кило
метров шел. Один. В 
тайге. Тогда казалось, 
что больших трудно
стей и быть не может. 
Прошел за день. А на 
другой отправился вы
полнять свое первое за- 
дание: описывать лес, 
давать ему характери
стику. На этот раз на 
неделю. Когда бродил 
по чащобам, не раз 
мелькала мысль — не 
рвануть ли отсюда, я 
когда вернулся в табор, 
увидел ребят, — обор
ванных, искусанных 
мошкарой, но веселых, 
не унывающих, хлебнул 
дымного кипятку, та 
предательская мысль 
свернулась в клубок, а 
потом и совсем поте
рялась где-то в бурело
ме...

Весна теперь для 
Николая Ивановича 
каждый год начинается 
с забот о спецовках, 
кадрах, со знакомства 
о новыми маршрутами.

.„Лесоустроит е л ь .  
Он первым входит в 
необжитую тайгу. Раз
бивает ее на участки, 
узнает ее секреты. Он 
отправляется в тайгу с 
картами в белых пят
нах. Возвращается, 
когда карты покрыва

ются сеткой штрихов 
и пометок. Он входит в 
гайгу нехоженой тро
пой и оставляет за со
бой просеку, узкую, 
прямую, как стрела. 
Проходит немного вре
мени, и эта стрела пре
вращается в дорогу, по 
которой идут груже
ные лесовозы. Но лесо- 
устроителя уже здесь 
нет. Он уходит вперед, 
неся в планшетке но
вую карту с белыми 
пятнами...

Тайга любит силь
ных, — так говорят. И 
не ради красного слов
ца. Тот, кто приходит 
в тайгу в поисках 
«легкого рубля», воз
вращается быстро. Бы
вают и другие. Всем в 
экспедиции памятен 
случай, когда в тайгу 
напросились два здо
ровых парня. Их пре
дупреждали — будут 
трудности.

— Мы — романти
ки, — сказали парни.

А через неделю вер
толет вовремя не за
бросил продукты. И 
«романтики» распусти
ли слезы. Пришлось с 
первой же оказией от
правлять их на «боль
шую землю». Но таких 
«романтиков», к сча
стью, единицы.

При мне позвонил 
Товий Кузнецов.

— Сапоги уже сма
зал рыбьим жиром... 
Готовлюсь. Скоро?..

Товий влюблен в 
гайгу по-своему. Он 
уходит обычно на ра
боту раньше всех и 
всегда один, но задание 
выполняет за двоих. А 
вот Осипа Новикова од
ного за сто метров от 
лагеря не заставишь

отойти. Причиной одна
история.

Николай Иванович в 
лагере всегда остается 
с помощником. Однаж
ды остался Осип. Ни
колай Иванович рас
крыл перед ним карту:

— Обойди вот этот 
квадрат, к вечеру воз
вращайся...

Прошел день, второй. 
Осипа нет. Пахомов 
пошел в поиск. Неда
леко от лагеря голос 
Осипа:

— Николай Ивано
вич! Николай Ивано
вич!..

...Сидит Осип вер
хом на ветке, в руках 
топор, а глаза, как 
блюдца. Вниз показы
вает: в стороне от сос
ны косолапый стара 
тельно потрошит его 
оюкзак. Как ни трагич
на была обстановка, 
посмеялись от души. 
Осип тайгу не броейл. 
но на задание старает
ся уходить теперь 
вдвоем...

...В окно видно: бе
гут по дороге ручьи. 
Весна. Она — и в ча
стых телефонных звон
ках в кабинете началь
ника Томской аэрофо- 
толесоустроительи о й 
экспедиции Николая 
Амвросиевича Поле- 
щука, я в нетерпели
вых голосах таксаторов 
— настоящих романти
ков. Ранней весной от
правляются они на се
вер, в глухомань. Уве
рена, что и те трое, что 
встретились осенью иа 
пароходе, тоже придут 
в экспедицию. Потому 
что стране нужен лес. 
И еще потому, что тай
га зовет...

И. КОНОНОВА.

Прощай моя дорогая, любимая.
Твой друг Олег.

(«Красное знамя», 3 декабря 
, 1944 года).

Р А З В Е Д Ч И К  
П Е Т Р  Е Ф Р Е М О В
Е МУ 19 '1вт. На груди Петра 

Ефремова — Звезда Героя 
Советского Союза, орден Ленина, 
медаль «За отвагу» и гвардейский 
значок. Только год назад Петр 
ушел на фронт с третьего курса 
Томского лесотехнического техни
кума.

И вот прошел год. За это время 
Петр, участвовав во многих сраже
ниях, не раз ходил в разведку, вы
полняя важнейшие поручения ко
мандования, пробирался в тыл вра
га, брал «языков» и приводил в 
свою часть. ’ ■ ■

...На рассвете переправились че
рез Десну. Взводу разведчиков по
ручили проверить расположение 
немцев в ближайшем селе. Места
ми шли цепочкой во весь рост, а 
дойдя до равнины, поползли. Вдруг 
застрочил пулемет. Разведчики за
легли. И ко! да враг прекратил об
стрел. снова двинулись в путь. 
Ползком добрались до окраины 
деревни. Петр Ефремов первым ре
шил идти в село и разведать, ка
кая немецкая часть здесь располо
жена. В ближайшей траншее Петр 
оглушил часового и привёл его к 
своим товарищам. Удачная раз

деть тремя деревнями.
Это было боевое крещение моло

дого воина Петра Ефремова.
Как-то раз пошли в разведку, ас 

Луна бросала бледный свет на £  
луг, изрезанный небольшими ло- £  
щннками и мелким кустарником. £  
Шли вместе с опытным и бывалым гг 
фронтовиком гвардии старшиной £  
Иваном Казачуком.

— Имей в виду, Петр, на этот Е  
раз дело будет более опасное. — £  
предупредил Казачук.

Но Петр был всецело поглощен £  
предстоявшей операцией. Шли, £  
прячась в кустарнике.

•У самого села Петр заметил не- g  
большой стожок сена. Подполз бли«,- я  
же. Не ожидая опасности с этой g  
стороны, немцы выслали яеболь- £  
шой заслон. Один немец был на 8  
карауле, а три остальных спали. g

Всех немцев взяли в плен. Плен- я  
ные вместе с документами, карта- я  
ми, автоматами были доставлены 8  
в штаб части.

Блестяще проведенная операция я  
дала возможность части в ту же я  
ночь овладеть деревней и уничто- s 
жить свыше 60 эсэсовцев. S

Петр Ефремов всегда смело шел Я 
первым в атаку. Однажды, идя в я  
штаб батальона, Петр обнаружил я  
в тылу 10 пробравшихся немцев, я  
Ничем не выдавая себя, он под- г 
полз к ним поближе и гранатами г 
уложил трех немцев на месте, а г 
остальных уничтожил длинной оче- г 
ред! ю из автомата.

Петр не любит говорить о себе. £  
Зато охотно рассказывает о своих г 
товарищах-разведчиках, о их бое- £  
вых успехах. Таков наш земляк, г 
Герой Советского Союза Петр Еф- « 
ремов. £

Я. ЛЕВЕНБЕРГ.
(«Красное знамя», 4 ноября £  

1944 года).

Смотр технического 
т в о р ч е с т в а  детей

Такой смотр провел Киров
ский районо г. Томска. Первое 
место заняли ученики школы 
№ 6. Им присужден диплом 
]-й степени. Учащиеся школы 
№ 43 — на втором месте, а 
№ 8 — на третьем.

Среди восьмилетних лучшие 
экспонаты у ребят первой и со
рок пятой школ.

Отдельные модели, приборы, 
макеты получили высокую оцен
ку. В том числе установка 
«Дневное кино», изготовленная 
Ю. Комаровым и В. Курбато
вым, модель подводной лодки, 
выполненная ребятами школы 
№ 1, малогабаритная цирку
лярная пила, осциллограф, ма
логабаритный универсальный 
станок, модель гоночного авто
мобиля и другие.

На выставке было представ
лено и творчество учеников на
чальных школ, в частности, 
№№ 34 и 42. Они заняли соот
ветственно первое и второе ме
ста.

А вот коллективам школ 
№№ 4, 9. 10. 18 и 44 напо уде
лить больше внимания разви
тию технического творчества 
учащихся.

А. КРЫСИН,
преподаватель школы № 12.

ДЕСЯТЬ ДНЕЙ ВЕСЕННЕЙ ОХОТЫ
МОСКВА, 27 марта. fKopp. 1 ACC) 

Десять дней будет длиться весенняя 
охса на водоплавающую, болотную 
i боровую дичь.Кач сообщили корреспонденту 
ТАСС в Главном управлении охот
ничье* о хозяйства и заповедников 
пр* Совете Министров РСФСР срони 
начале- ее г разных областях респуб 
лини устанавливаю гея в зависимо
сти о мести IX «гслогиЙ и хода весны. На лримср, в Московской^ Брян
ской, Владимире юй, Рязансной и дру* 
их центральных областях охота на

мечаете» на 17 — 26 апреля, в  Ваш-
ирсчой, Марийской Татарской, Уд- 

Twprc*oft, Чувашсмой автономных 
республин х, в И айовской, Калинин- 
смой, Ленинг ^адской областях — на 
24 ar.pt Лл — 3 мая. В Вологодемой, 
Кирове .ой, »1ермсмой областях, а тач
ке 8 Сибири и на Дальнем Востоке
хота начнет .я не ранее 1 «лая. В 

Краснодаре к >м крае и Ростовсиой 
обп«ст  ̂ весе нняя охота полностью 
запрещена, а в ряде других будет 
честиск тог но в охотничьих хозяй
ствах.

ведка дала возможность разгро
мить вражеский гарнизон и овла-

lii»inimm»iiiiiiHiHHiiiiimiimmiiii»iiiiiimmiiiiiiiiimiiiiiHiiHH»iiiimminminimniiiiHHtil............. ....—

с п о р т  П  Р  О  Ф  Е  С  С  О  Р ,

УТРО ТОМСКА.
Фотоэтюд Г. Хлопкова.

«Под занавес» зимнего спортив
ного сезона лыжники спортивного 
общества «Буревестник» устроили 
оригинальные соревнования, при
влекшие многочисленных зрителей. 
Многие знали, в чем дело, и все- 
гаки удивились, когда судья-ин
форматор объявил первого победи
теля гонок — шестидесятилегнего 
доиента медицинского института 
Виктора Ануфриевича Локоткоч Он 
выиграл соревнования среди участ
ников пожилого возраста. Предста
витель этого же института старей
ший преподаватель физического 
воспитания Александр Михайлович 
Поносов, которому 61 год. был 
йторым, а 65-летний профессор 
доктор медицинских наук С. П. 
Ходкевич вышел на третье место. 
Хорошими результатами хож
дения на лыжах порадовали и 
другие маститые ученые: член-
корреспондент Академии медицин-

Д А Й Т Е  Л Ы Ж Н Ю !
ских наук, проректор медицинского 
института по научной работе Аль
берт Самойлович Саратиков, про
фессор доктор медицинских наук 
74-летний Владимир Тихонович Се
ребров...

Среди преподавательского соста
ва кафедр физического воспитания 
отличные результаты показали 
старший преподаватель медицин
ского института И. В. Мастеница 
(57 лет), заведующий кафедрой 
физвоспитания 58-летний доцент 
Д. В. Маровецкий. Под стать муж
чинам показали хорошие результа
ты и женщины. В старшей группе 
отличилась также представитель
ница медицинского института ас
систент М. Я. Безматерных, пред-

Работники областной библио
теки имени А, С. Пушкина зна
комят читателей не только с 
книгой, но и шедеврами изобра 
зительного искусства. Ведь в 
фондах библиотеки немало инте
ресных альбомов репродукций с 
картнв русских и иностранных 
художников. Последняя выстав
ка была посвящена величайшей 
сокровищнице искусства — 
Третьяковской галерее. После 
обзора литературы и лекции

экскурсовод ответил на вопросы 
посетителей. Всего выставку по
сетило свыше 500 человек. Сей
час идет подготовка еще к не
скольким тематическим выстав
кам.

НА СНИМКЕ: заведующая
читальным залом Г. В. Валевич, 
художник В. Д. Покровская и 
библиотекарь книгохранилище 
Т. А. Крючкова за подбором ли 
тературы и иллюстраций.

Фото В. Хайруллиной.

тшшз

ставительница ТИСИ О. Ф. Сулы- 
чева была второй, А у преподава
телей физвоспитания в этой груп
пе первенствовала представитель
ница ТПЙ Н. Н. Байкова, на вто
ром месте была Н. Ф. Кескевич 
из пединститута.

Ассистент мединститута Ю. И. 
Красильников победил своих 
сверстников в средней возрастной 
группе, показав отличный резуль
тат на 5-километровой дистан
ции — 19 мин. 25 сек., уступив 
только двум мастерам спорта — 
А Лаврентьеву и В. Прушинскому 
из политехнического института. 
Представительница инженерно
строительного института Э. И. Ка- 
банцева победила на дистанции в 
3 километра с результатом 16 мин. 
30 сек.

В средней возрастной группе в 
гонке на 5 километров у препода
вателей физвоспитания — мужчин 
победил бывший неоднократный 
чемпион области. Сибири и Даль
него Востока мастер спорта В. С. 
Толмачев (ТПУ) — 20 мин. 41 сек.

В командном зачете, который 
определялся десятью лучшими ре
зультатами у мужчин и пятью 
лучшими результатами у женщин, 
уверенно победил дружный и хо
рошо организованный коллектив 
ученых и научных работников ме
дицинского института. Медики за
воевали приз облсовета ДСО «Бу
ревестник». На втором месте кол
лектив политехнического институ
та, на третьем — инженерно-строи
тельного.

Н. ПОТАПОЧКИН,
зав. учебно спортивным отде
лом ДСО «Буревестник».

В планетарии— о космосе
— Может ли человек прилу

ниться?..
— Какой будет следующий по* 

лет...
— Можно ли лететь в космос 

без подготовки?.. — Эти и многие 
другие вопросы задавали слуша
тели докладчикам.

Ежедневно в планетарии сейчас 
читается по три—четыре «косми
ческие» лекции в день: «О косми
ческих полетах», «О необыкновен
ных небесных явлениях», «Мир 
звезд». А приток слушателей не 
убывает. В планетарий идут школь
ники, студенты, рабочие и служа
щие.

Я. ФЕДОРОВ.

Освоена новая 
п р о д у к ц и я
На Томском мясокомбинате 

освоено производство кровяных 
колбас и сыворотки, которая ис
пользуется как заменитель воды 
при изготовлении колбасного фар
ша.

Кровяная колбаса очень пита
тельна. Она богата витаминами, 
аминокислотами и микроэлемента
ми, которые улучшают обмен ве
ществ и увеличивают содержание 
гемоглобина в крови.

А. БРОДСКИИ, 
главный технолог мясокомби
ната.

На сцене—школьники
Многолюдно было в эти дни в 

асиновском кинотеатре «Восток». 
Здесь идет смотр художественной 
самодеятельности учащихся сред
них школ города.

В это время же в Сосновской 
школе № 1 проходит смотр худо-’ 
жественной самодеятельности вось
милетних школ.

И. КОРШУНОВ. '

ПОГОДА

30 марта по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
по юго-восточным районам без 
осадков, по остальной территории 
местами слабый снег, осадки, ветер

юго-западный, 3 —7 метров в се
кунду, температура 0 —5 градусов 
тепла.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН,

Д а ж е  м а л ь ч и ш к и -  
с п о ч т е н и е м
Пгис*> мз- абу — это неуклю

жее суще», t во с длинным клювом 
и зобом — можно встретить в Со* 
мали повсюду, *-идя на высоком 
дереве или <»аря в небе марабу 
пристально выглядывает свою «до
бычу» — падаль и отбросы. о  
засушливые периоды, когда неред
ко происходит массовый падеж 
енота только эти санитары спа
сают сомалийское население от 
вспышек эпидемий.

Для сомалийца марабу Непри
косновенны. Дабы не потревожить 
птицу, поемлюшую, к примеру, на 
тропинке v входа в дом сомалиец 
сойдет с тропинки. Убить марабу 
— зно кт совершить величайшее 
преступление и навлечь на себя 
гнев жителей деревни или города 
Даже озорные мальчишки «эк 
правило, относятся к этим благо 
родным птицам .с почтением.

Лх
ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

30 марта — «Требуется лжец».
1 ьпрел;. - «Требуется лжец».
Начале сп«-таклей в 19 час. 30 мив

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой сап — «Три сестры» —
9 11-Oj . J3-10. 15-30, 17-50. 30-10 
22-30
Малый а ОТ •— «Черные очки» —
S, 10-45, 12-35, 14-35. 10-35, 18-35 
20-35 22-35. Дети до 16 лет не до
пускаются.
Заг кинохроники. Для детей — 

«Кощей бессмертный» — 10.
JI-30, 1Ь, 1 1-30. «Ты, Россия моя»,«Алыиаи X иинопутешествий
№ 8». «Санен Сейфулин» — 16 
1 !-1и. 18 20, 19-30, 20-40, 21-50. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Три сестры»
(го А П Чехову) — 9-30, 11-40
13-50. 16 18-10, 20-20. 22-30. 
Зеленый зал — «Три сестры» — 
13-20, 1530, 17-40. 19-50, 22. Для 
детей — «Чудесное путешествие 
Нильс.- с диними гусями» — 9-20 
1 i-0r>.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш >й зал — «Три сестры» —
9- 30, 11-40, 13-50, 16. 18-10, 20-20 
22-30.
Малый зал — «Черные очки» —
13- 20 15-Ю. 17. 18-50, 20-40, 22-25 
Для детей — «Морозно» — 9 05
10- Зэ. «Кощей бессмертный» — 
12-05

«ПИОНЕР»
— «Неононченные игры» — 9-30.
11- 10. 16-10. «Морозно» — 12-50.
14- 30 17-50. «Письма и живым»
— 19-30. 21-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
—• «Черные очки» — 15, 17, 19. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

•V- «Операция «Тициан» — 19, 21.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ВТОРНИК, 30 марта 
18.30. Экран — школьникам. 19.00. 

Эстрадная программа. 19.50. Новая 
кинохроника. 20.00. Телевизионный 
-куриал «Здоровье». 20.40. Телевизи
онные новости. 20.55. Объявления,

корреспондент
А ОСИПОВ, ( 21.00. Художественный фильм «Люди 
гдент ТАСС, » и звери», {Вторая серия).
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§ ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР I

g 31 марта §
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Объединенный совет по присуждению ученых степеней по 
химическим наукам и технологии при Томском государственном 

университете им. В. В. Куйбышева
объявляет, что в пятницу, 9 апреля с. г„ в 13 час., в аудито

рии 157 главного корпуса университета состоится 
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата химических наук 
В. Е. Городовых на тему: «Исследования по теории обратимых 
электродных процессов в методе амальгамной полярографии с 
накоплением и его применение к анализу олова высокой чисто

т е *  диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ------ - - - - - - - - - - - - - - -

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 14 апреля, в 2 часа дня, в актовом 

зале на ученом сове ге состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени доктора медицинских наук 
Г. Л. Старкова на тему: «Патология стекловидного тела при био- 
микроскопическом исследовании».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

Томский коммунально-строи
тельный техникум Приглашает 
всех выпускников на традицион
ный вечер встречи, который 
состоится в субботу, 3 апреля, 
в здании техникума, ул. Обруб, 
4. Начало в 8 часов вечера.

Учебно-опытному лесхозу требу
ются тракторист и рабочие для ра
боты на лесоучастке.

Принятым предоставляются квар
тиры я льготы для рабочих лесной 
промышленности.

Обращайся: г. Томск, поселок 
Тимирязево, улица Октябрьская, 
39. 3 —2

Отделу управления охраны об
щественно! о порядка требуются 
инженеры-технологи по холодной 
обработке металлов, старший ин
женер по планированию, старший 
экономист, заведующий складом 
готовой продукции, инженер-техно
лог по деревообработке, бухгалтер 
промышленного учета, старший 
бухгалтер и бухгалтер.

Для работы в г. Асине требуют
ся: инженер лаборант, мастер но 
деревообработке, начальник элек
тростанция.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 20, отдел кад
ров, телефов 43-97.

Спецуправлению треста «Том
лесжелдорст рой» требуется нор
мировщик, знакомый со строи
тельством. для работы в спецул- 
равлении.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров, теле
фон 51-66. 2 —2

Строительный участок облпо
требсоюза приглашает на работу 
инженеров н техников—строителей
на должности прорабов и мастеров.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 8. 2 — 1

Требуются на постоянную работу 
слесари-инструментальщики и уче
ники слесарей-инструменталыци- 
ков. Оплата труда по соглашению.

Обращаться ежедневно с 9 до 
16 часов по адресу: ул. Войкбва, 
78 (вход с парадного).

Томское отделение института 
«Теплоэлектропроект» приглаша

ет на работу: автослесарей 4-го и 
5-го разрядов и слесарей в механи
ческую мастерскую по ремонту бу 
рового оборудования и инструмеп 
та и рабочих на буровые работы.

Обращаться! г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: заведующий складом,
товаровед, бухгалтер, экспедитор, 
упаковщики.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 8. 3 —3

Конторе снабжения треста
«Томскстрой» на постоянную рабо
ту требуют се трузчики.

Оплата труда сдельная. 
Обращаться: г. Томск, улица

Чуйская, 23. 3 —2

Центральным электросетям тре
буются на постоянную работу: 
техники, электромонтеры по высо
ковольтным испытаниям и изме
рениям, по релейной защите и ав
томатике, грузчики, заведующий 
складом.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, 2-й этаж, 14 я комна
та. 2 —2

Паршвкове Валентина Степановна, 
проживающая и г. Томске, поселок 
Черемошники. возбуждает дело о рас
торжении боака е Паршаковым Пав
лом Васильевичем, проживающим 
гам же

Дело буде» рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска

Кожемякина Татьяна Ильинична.
проживающая в г. Томске, улица 
Чуйская, 31. гозбуждает дело о рас
торжении боака с Кожемякиным Ва 
дилием Александровичем, прожива
ющим в Томской области, Томский 
район.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска

Амельченко Альбина Марковна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Плеханова. 7. возбуждает пело о 
расторжении брака с Амельченко 
Владимиром Петровичем, проживаю- 
чш м .в  Красноярском крае.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
д, Томска.

Родные и близкие с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти

МЕЖЕБОР 
Елены Трофимовны,

последовавшей 25 марта.

Сопыряевв Зинаида Александров
на. проживающая в г. Томске, улица 
Техническая 1. возбуждает дело о 
расторжении брака с Сопыряевым 
Иваном Федоровичем, проживающим 
в Томской области, Колпашевский 
оайон. д Ново-Ильинка.

Дело будет рассматриваться в вв
одном суда г . Томска.

Курносова Анна Михайловна, прв- 
жнпающал в г. Томске, улица Твер
ская. 105. воаб- ..кдает дело о растор
жении брака с Курносовым Алек
сандром Васильевичем, проживающим 
там же.

Дело будет па осматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

i п » . и м .  Л Е Н И Н  f t l S S l

Телефоны? заместителей редантора 
— 51-/5 и 42-44, ответ, секретаря — 
31 19, секретариата — 42 40, отде
лов: партийной жизни — 52-23,
идеоло» ичеен *о — 47-45 и 42-4Ь,
промышленности, строительства и 
тран .пор^а — 37-75, сельскохозяй
ственно» о — 37-39. советского строи
тельства г« быта — 37-77 писем и раб- 
еельноровсмой ;ети — 37-38 и 31-47, 
информации — 51-61 бухгалтерии и 
отдала объяпп>чй — 37-36, стеногра
ф е  гчм -  52 * 2.

г Томск, типография 
амамя».
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